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ДОСРОЧНО выполнить
КВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН 

ЛЕСОЗАГОТОВОК!
Передовые коллективы лесозаго

товителей развертывают социали
стическое соревнование за досроч
ное выполнение плана второго года 
семилетки. Инициатором социали
стического соревнования выступил 
коллектив Зырянского леспромхо
за. Подсчитав свои возможности, 
зырянцы обязались годовой план 
лесозаготовок выполнить к 5 де
кабря и дать не менее 20 тысяч 
кубометров леса сверх плана, вы
полнить досрочно квартальный и 
январский планы, дать в январе не 
менее 5 тысяч кубометров сверх
плановой древесины. Зырян
цы обязались увеличить комплек
сную выработку на каждого рабо
чего на 26 кубометров против пла
на, снизить себестоимость продук
ции на 5 процентов.

Коллектив Каргасокского . лес
промхоза обязался январский план 
лесозаготовок выполнить ко дню 
открытия областной партийной кон
ференции и до конца месяца дать 
сверх плана 5 тысяч кубометров 
леса.

Хорошо начали новый год кол
лективы Бакчарского, Чаинского и 
некоторых других предприятий.

По примеру каргасокцев ширит
ся соревнование малых комплекс
ных звеньев за достижение выра
ботки на каждого члена звена по 
25— 30 кубометров в смену. В
первой декаде января высокие по
казатели у валочно-трелевочных 
звеньев тт. Говзана, Догадина, Ка- 
чесова из Каргасокского леспром
хоза, тт. Тихомирова, Фатеева, Бе- 
лонюка и Клычникова из Колпа. 
шевского леспромхоза, тт. Носе- 
вича и Соторова из Молчановско- 
го леспромхоза и многих других. 
Все они выполнили принятые на 
себя обязательства. Многие звенья 
переходят на работу по новой тех
нологии. В комплекс. работы звена 
включаются не только валка и 
трелевка леса, но и погрузка его 
крупными пакетами на лесовозный 
транспорт. Это позволит значи
тельно снизить трудовые затраты 
на кубометр заготовленного леса.

Однако общие темпы лесозаго
товок продолжают оставаться низ
кими. Хозяйственные руководите
ли, инженерно-технические работ
ники, партийные, профсоюзные и 
комсомольские организации многих 
лесозаготовительных предприятий 
допустили длительную раскачку в 
новом году.

Низки показатели у лесозаго
товителей Уткинского, Томского, 
Пышкино-Троицкого, Аргат-Юль- 
ского леспромхозов. Многие лес. 
промхозы резко ухудшили свои 
показатели по сравнению с декаб
рем прошлого года.

Это произошло из-за ослабления 
внимания руководителей пред
приятий к организации производ
ства, из-за слабого использования 
имеющихся резервов.

Взять, к примеру. Тимирязев
ский леспромхоз. В прошлом году 
он выполнил годовой план, к кон
цу года набрал высокие темпы. В 
январе леспромхоз — в числе наи
более отстающих предприятий. 
Если среднесуточная вывозка в де
кабре прошлого года достигла 
1840 кубометров, то в первой де

каде января она составила лишь 
1250 кубометров. Может быть, в 
леспромхозе стало меньше тракто
ров, автомобилей и другой техни
ки, уменьшилось число рабочих? 
Нет. Материальные и трудовые 
ресурсы остались прежними. Из
менилось отношение к делу, поя
вились самоуспокоенность, прими
ренческое отношение к крупным 
недостаткам в организации произ
водства и использовании богатой 
техники.

Такое же положение во многих 
других леспромхозах. В Пышки- 
но-Троицком леспромхозе, напри
мер, при тех же средствах произ
водства, что и в конце прошлого 
года, в январе вывозится значи
тельно меньше леса, чем в декаб
ре.

Руководители этих н других  ̂от
стающих предприятий рассчитыва
ют, что впереди много времени, 
чтобы наверстать упущенное. Нет 
ничего вреднее такого благоду
шия.

Именно из-за такого благодушия 
руководители ряда леспромхозов 
допустили отставание предприятий 
в начале прошлого года и не лик
видировали его до конца года.

Необходимо принять срочные 
меры, чтобы поправить положение 
дел на лесозаготовках, обеспечить 
успешное выполнение январского 
и квартального планов.

I Надо улучшить техническое ру- 
: ководство лесозаготовками, разо- 
браться с положением дел на каж- 

I дом лесопункте и мастерском уча
стке, добиться, чтобы в ближай
шие дни каждый трактор, каждая 
автомашина, лебедка и другие ма
шины и механизмы использовались 
на полную мощность.

На общих собраниях мастер
ских участков и лесопунктов на
до Обсудить обязательства кол
лектива Зырянского леспромхоза, 
разработать и принять конкретные 
обязательства по досрочному вы
полнению годового и квартального 
планов лесозаготовок и широко 
развернуть социалистическое со
ревнование за выполнеййе примя
тых обязательств.

Особое внимание следует обра
тить на работу валочно-трелевоч
ных звеньев, создавать им все 
условия для высокопроизводи
тельного труда, широко распрост
ранять опыт передовиков, лучших 
мастерских участков и лесопунк
тов.

Успех дела во многом зависит 
от усиления массово-политической 
работы в леспромхозах, повыше
ния уровня организаторской рабо
ты партийных организаций и рай
комов партии. Партийные органи
зации должны мобилизовать всех 
лесозаготовителей на использова
ние имеющихся резервов, воспи
тывать у всех работников чувство 
высокой ответственности за пору
ченное дело, решительно бороться 
с благодушием и самоуспокоен
ностью. Особое внимание партий
ные организации должны обратить 
на изучение и практическое внед

рение передового опыта, прогрес
сивных методов труда.

Итоги выполнения государственного плана 
развития народного хозяйства 

РСФСР в 1959 году
в сообщении Центрального стати

стического управления при Совете 
Министров РСФСР об итогах выпол
нения государственного плана разви
тия народного хозяйства республики 
в 1959 году говорится, что трудя
щиеся Российской Федерации под ру
ководством Коммунистической партии 
достигли в истекшем году нового 
подъема всех отраслей народного хо
зяйства и успешно справились с за
дачами первого года семилетки.

Работники промышленности до
срочно —  25 декабря — выполнили 
годовой план выпуска валовой про
дукции и большинства важнейших 
изделий. Рост промышленного произ
водства, достигнутый в первом году 
семилетки, превысил среднегодовой 
темп роста, предусмотренный кон
трольными цифрами развития народ
ного хозяйства РСФСР на 1959— 
1965 годы. Перевыполнены задания 
по росту производительности труда и 
снижению себестоимости продукции. 
Значительно возросли капитальные 
вложения во все отрасли народного 
хозяйства.

Несмотря на засуху в некоторых 
районах республики, валовой сбор 
зерна в РСФСР превысил среднегодо
вой сбор за последнее пятилетие. 
Развернувшееся социалистическое 
соревнование тружеников сельского 
хозяйства за достойную встречу де
кабрьского Пленума ЦК КПСС поз
волило досрочно —  к 20 октября — 
выполнить годовой план государст
венных закупок мяса, яиц и шерсти. 
Успешно выполнены обязательства по 
продаже государству мяса и перевы
полнен план закупок молока и дру
гих продуктов. Увеличилось пого
ловье скота и повысилась его про
дуктивность.

На основе роста промышленного 
и сельскохозяйственного производ
ства повысился уровень жизни насе
ления.

В сообщении ЦСУ далее характег 
ризуется развитие отдельных отрас
лей народного хозяйства в минувшем 
году.

Выпуск промышленной продукции 
увеличился по сравнению с прошлым 
годом на И  процентов вместо 7 про
центов, предусмотренных планом. 
Производство средств производства 
возросло почти на 12 процентов и 
производство предметов народного 
потребления —  на 10 процентов.

Промышленность советов народного 
хозяйства увеличила по сравнению 
с 1958 годом производство продук
ции на 11,4 процента и выполнила 
годовой план выпуска валовой про
дукции на 104 процента, йри этом 
план перевыполнили вер совнархозы.

Промышленность местных Сове
тов произвела продукции на 9 про
центов больше, чем в 1958 году. 
План выпуска валовой продукции вы
полнен на 104 процента.

В 1959 году произведено больше, 
чем в 1958 году: чугуна— на 1 мил
лион тонн, ста.ти —  на 2,5 миллиона 
тонн, проката черных металлов — 
на 2 миллиона тонн, стальных труб 
— на 280 тысяч тонн, железной ру
ды —  на 746 тысяч тонн. Перевы
полнен план производства товаров 
народного потребления, в том числе 
хлопчатобумажных, шерстяных, 
льняных тканей, верхнего и белье
вого трикотажа, кожаной обуви, 
швейных машин, мотоциклов, пыле
сосов, мяса, животного масла, цель
номолочной продукции.

За истекший год сделан крупный 
шаг в техническом совершенствова
нии всех отраслей народного хозяй
ства РСФСР. Впервые в отечествен
ной и зарубежной практике разрабо
таны и изготовлены мощные пере
движные установки для гнутья труб 
диаметром 1.020 миллиметров, при
меняемых при сооружении газопрово
дов. Для работы на азотнотуковых 
комбинатах выпущен и принят к 
серийному производству новый уни
кальный газовый компрессор, обору
дованный приборами автоматического 
контроля тепловых режимов. Изго
товлены образцы нового уникально
го прокатного оборудования, пресс_ов- 
автоматов, станков с программным 
управлением и приборов высокого 
класса точности.

Колхозы и совхозы Российской Фе
дерации в 1959 году вовлекли в 
сельскохозяйственный оборот около 
1 миллиона гектаров новых земель, 
которые раньше в сельском хозяйстве 
не использовались. План весеннего 
сева перевыполнен и расширены по
севы сельскохозяйственных культур, 
особенно кукурузы.

Посевные площади всех сельско
хозяйственных культур в РСФСР 
под урожай 1959 года составили 115 
миллионов гектаров, что на 17,9 
миллиона гектаров больше, чем в 
1953 году.

Валовой сбор зерна в РСФСР со
ставил 4,2 миллиарда пудов, что 
превышает среднегодовой сбор зерна 
за 1954— 1958 годы на 233 милли
она пудов.

Колхозы и совхозы продали госу
дарству 1 миллиард 643 миллиона 
пудов хлеба, или в полтора раза 
больше, чем до освоения целинных и 
залежных земель.

Валовой сбор сахарной свеклы в 
1959 году превысил среднегодовой 
сбор за 1954— 1958 годы иа 4,7 
миллиона тонн.

'В истекшем году в колхозах и сов
хозах было посажено новых садов, 
ягодников и виноградников 102 тыся
чи гектаров.

Общие размеры производства про
дукции животноводства в республи
ке составили; мяса в убойном весе — 
4,5 миллиона тонн, или на 15 про
центов больше, чем в предыдущем

году, молока —  34,7 миллиона тонн, 
или на 5 процентов, яиц —  14 мил
лиардов штук, или на 10 процентов, 
и шерсти —  178 тысяч тонн, или на 
11 с лишним процентов больше, чем 
в 1958 году.

Железные дороги в 1959 году вы
полнили и перевыполнили план пе
ревозок нефти и нефтепродуктов, ру
ды, черных металлов, хлебных гру
зов. Недовыполнен план перевозок 
каменного угля.

Министерство речного флота 
РСФСР годовой план грузооборота и 
перевозок грузов выполнило на 103 
процента. На автомобильном тран
спорте централизованные перевозки 
грузов, имеющие большое народнохо
зяйственное значение, увеличились 
по сравнению с 1958 годом на 27 
процентов. Воздушным транспортом 
план перевозок пассажиров выполнен 
на 108 процентов.

В 1959 году введено в эксплуа
тацию 15 телевизионных центров и 
телевизионных ретрансляционных 
станций. Московскую программу те
левидения стали принимать 13 обла
стей.

Капитальные вложения государст
венных и кооперативных организа
ций РСФСР (без колхозов) в 1959 го
ду составили 179 миллиардов рублей 
и бы.чи на 11 процентов больше, чем 
в 1958 году. Большие капитальные 
вложения осуществлялись колхоза
ми.

Среднегодовая численность рабо
чих и слуясащих в народном хозяйст
ве РСФСР составила 36 миллионов 
чело'век.

Национальный доход РСФСР уве
личился по сравнению с 1958 годом 
на 7,5 процента.

В истекшем году население РСФСР 
получило за счет государства выплат 
и льгот на сумму около 146 милли
ардов рублей, в том числе пенсий 44 
миллиарда рублей. Общая сумма вы
плат и льгот увеличилась по сравне
нию с 1958 годом на 10 миллиардов 
рублей.

За счет государственных средств, 
а также за счет средств населения и 
с помощью государственного кредита 
в минувшем году в городах, рабочих 
поселках построены и введены в дей
ствие жилые дома общей площадью 
51 миллион квадратных метров, или 
1 миллион 400 тысяч квартир. Кро
ме того, колхозниками и сельской ин
теллигенцией построено свыше 400 
тысяч жилых домов.

Итоги выполнения государственно
го плана развития народного хозяй
ства РСФСР в 1959 году показыва
ют, что трудящиеся республики доби- 
.тось новых крупных побед в даль
нейшем подъеме всех отраслей социа
листической экономики и заложили 
прочные основы для досрочного вы
полнения семилетнего плана разви
тия народного хозяйства РСФСР.

(ТАСС).

Третий пленул\ ВЦСПС

Поездка в СШ А делегации 
советских

государствегтых деятелей
Исполнительный комитет конфе

ренции губернаторов штатов США 
через государственный департамент 
прислал приглашение группе руко
водящих деятелей союзных респуб
лик и областей Советского Союза 
посетить Соединенные Штаты Аме
рики в ответ на посещение Совет
ского Союза группой губернаторов 
штатов США в июне — июле 1959 
года. Это приглашение было с удов
летворением принято.

Делегация советских государствен
ных деятелей вылетает в США в 
конце января. В ее состав входят 
Председатель Совета Министров 
РСФСР Полянский Д. С. (руководи

тель делегации), член Президиума 
Верховного Совета Казахской ССР 
Кунаев Д. А., председатели Советов 
Министров: Украинской ССР —
Кальченко Н. Т., Грузинской ССР — 
Джавахишвили Г. Д., Азербайджан
ской ССР — Искендеров М. А., 
председатели исполкомов областных 
Советов депутатов трудящихся: Ле
нинградской области — Смирнов 
Н. И.. Московской об.части — Коно- 
топ В. И.. Омской области — Ла- 
дейщиков С. В.. Рязанской обла
сти — Бобков И. В.. Сталинградской 
области — Панькин И. С., Витебской 
области —  Трунов В. Б., Ташкент
ской области — Джалилов X.

Соревнование районов
по надою молока за вторую  декаду 

января 1960 года
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1 Кожевниковский
2 Каргасокский
3 Кривошеинский
4 Томский
5 Зырянский
6 Шегарский

7 Верхне-Кетский
8 Парбигский
9 Молчановский

10 Туганский
11 Бакчарский
12 Чаинский
13 Колпашевский
14 Асиновский
15 Парабельский
16 Александровский
17 Пышкино-Троицкий
18 Тегульдетскнй

21— 22 января в Колонном за
ле Дома Союзов состоялся третий 
пленум ВЦСПС. Он был посвящен 
задачам профессиональных союзов 
по выполнению постановления де
кабрьского Пленума ЦК КПСС.

Выступавшие говорили, что забо
та Коммунистической партии о даль
нейшем развитии сельского хозяй
ства воодушевила тружеников по
лей и ферм на новые успехи. Проф
союзные активисты, руководящие 
работники профсоюзов, новаторы 
производства делились опытом, рас
сказывали об организации социали
стического соревнования, вносили 
предложения по улучшению дея
тельности профсоюзных организа- 
ций.

Решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, сказал председатель 
ВЦСПС В. В. Гришин, встретили

единодушное одобрение всех трудя
щихся. Растет мощный трудовой 
подъем, поднимается новая волна 
социалистического соревнования за 
досрочное выполнение заданий се
милетки в области сельского хозяй
ства. Оратор подчеркнул, что проф
союзы должны направить соревно
вание на изыскание и использова
ние дополнительных резервов и воз
можностей для повышения урожай
ности полей, продуктивности жи
вотноводства.

Третий пленум ВЦСПС одобрил 
решения декабрьского Пленума ЦК 
Коммунистической партии Советско
го Союза,' направленные на дости
жение нового мощного подъема всех 
отраслей сельского хозяйства.

В принятом решении говорится: 
считать важнейшей задачей проф
союзов мобилизацию творческой

инициативы рабочих и служа
щих на борьбу за претворение в 
жизнь решений декабрьского Цле- 
нума ЦК КЦее, за увеличение про
изводства зерна до 10— И  мил
лиардов пудов и производства мя
са —  до 20— 21 миллиона тонн в 
год, за увеличение производства 
сельскохозяйственных продуктов на 
100 га земельных угодий.

Црофорганизациям следует широ
ко развернуть социалистическое со
ревнование. добиваясь, чтобы все 
труженики сельского хозяйства ак
тивно участвовали во всенародной 
борьбе за практическое осуществ.тс- 
ние разработанной партией про
граммы дальнейшего подъема всех 
отраслей сельскохозяйственного про
изводства.

(ТАСС).

В П Е Р Е Д  И  В Ы Ш Е !
ЛЕНИНГРАД, 22 января. (ТАСС). 

Вперед и выше! — эти горьковские 
слова, зовущие человека к неустан
ному совершенствованию, особенно 
сильно звучат сегодня. Все доступ
нее становятся тайны природы, глуб
же раскрывается перед нами мир, р 
котором мы живем. Об этом говорят 
сейчас в Ленинграде, как и повсюду, 
рабочие и инженеры, студенты и 
ученые, горячо обсуждающие сооб-у 
щение ТАСС о запуске новой мощной ‘ 
баллистической ракеты.

Член-корреспондент Академии наук 
СССР директор Пулковской обсервато
рии А. А. Михай.чов сказал коррес
понденту ТАСС:

— Когда-то французский ученый, 
буржуазный философ-позитивист 
Огюст Конт утверждал, что мы ни
когда и никакими средствами не 
узнаем химического состава и мине
ралогического строения небесных све
тил, а тем более природу органиче
ских существ, которые живут на их 
поверхности. Это было в 1830 году. 
Но прошло всего 30 лет, и изобрете
ние спектрального анализа опроверг
ло это утверждение. А еще через 
столетие гений советского человека 
открыл возможность послать автома
тическую научную станцию к Луне.

Новый выдающийся успех совет 
ской науки и ракетной техники яв
ляется крупным шагом в этом на^ 
правлении. Здесь особенно важно от
метить два обстоятельства:

во-первых, высокую точность, с 
которой была запущена ракета: раз
ница в сравнении с расчетом не до
стигает двух километров на расстоя
нии 12.500 километров и поистине 
ничтожна. Она соответствует углу в 
полминуты, что значительно меньше, 
чем различимо невооруженным гла
зом. Во-вторых, удалось достигнуть

ВЕЛИКИЙ
УС П Е Х

С большой радостью за нашу вели
кую Родину, за ее самую передовую 
в мире науку слушал я сообщение 
ТАСС об успешном запуске новой 
мощной многоступенчатой баллисти
ческой ракеты.

Успешный запуск этой ракеты —  
новый шаг к  завоеванию советской 
наукой космического пространства. 
И я уверен, что первый межпланет
ный корабль, который полетит в кос
мос, будет советским, и первый че
ловек, побывавший на одной из пла
нет, будет советским человеком.

М. БЫСТРОВ,
заслуженный учитель РСФСР.

Село Молчаново.

того, что макет последней ступени не 
сгорел при спуске в земной атмо
сфере, а упал целым в океан в на
значенном месте.

Эти достижения еще больше при
близили нас к решению задачи о меж
планетных путешествиях и всесто
роннего изучения космоса в мирных 
целях.

Директор астрономической обсерва- 
'♦тории Ленинградского университета, 

доктор физико-математических наук 
профессор В. В. Шаронов сказал:

—  Люди нашего века — свидете
ли и участники многих великих свер
шений. И сейчас, с сознанием небы
валой смелости советских научных 
открытий, мы встречаем новый бле
стящий успех техники реактивного 
движения, основы теории которого 
были созданы гениальным К. Э. Ци
олковским.

Но как это ни замечательно — 
последнее слово еще впереди. Будут 
созданы ракеты, которые полетят на 
Марс, на Венеру и еще дальше, к 
иным мирам, к  далеким зонам сол
нечной системы. Мы приближаемся к 
тому времени, когда дальнейшие ус
пехи астронавтики позволят дать 
окончательный ответ на волнующий 
вопрос —  существует ли жизнь на 
этих планетах.

Штурм космоса, так успешно на
чатый в нашей стране 4 октября 
1957 года, продолжается!

ОБРАЩЕНИЕ
участников областного 
совещания работников 

свиноводства
к свинаркам и свинарям, 
специалистам, ко всем 
труженикам сельского 

хозяйства области
Дорогие товарищи! Наша страна переживает радостные и зна

менательные дни. Все советские люди с единодушным одобре
нием встретили решения декабрьского Пленума ЦК КПСС 

о дальнейшем развитии сельского хозяйства и решения четвер
той сессии Верховного Совета СССР о новом значительном со
кращении Вооруженных Сил СССР. Эти документы — ярчай
шее подтверждение крепости и могущества нашей социалисти
ческой Отчизны, новое яркое док^ательство миролюби
вой политики Советского государства. Они зовут-'советских лю
дей на досрочное выполнение семилетки, на новые трудовые 
подвиги во имя дальнейшего процветания Родины.

Руководствуясь историческими решениями декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, работники сельского хозяйства нашей области, 
как и все советские люди, горят желанием внести свой вклад 
в борьбу за досрочное выполнение семилетнего плана. Колхоз
ники берут на себя новые социалистические обязательства по 
резкому увеличению производства и продажи государству сель

скохозяйственных продуктов, по дальнейшему укреплению об
щественного хозяйства колхозов. Предстоит большая, напряжен
ная работа по выполнению принятых обязательств.

В постановлении декабрьского Пленума ЦК КПСС наша об
ласть названа в числе отстающих областей страны по произ

водству мяса.
Такое положение объясняется тем, что во многих колхозах 

области не уделяется должного внимания воспроизводству по
головья, нагулу и откорму скота, особенно свиней. В истекшем 
году поголовье свиней в колхозах уменьшилось на 3,2 процен
та. В общем объеме производства мяса свинина составила толь
ко 24 процента. В целом по области на каждую основную сви
номатку приходится только полторы разовых свиноматки. Па
деж поросят составил в 1959 г. более двадцати процентов от 
народившихся. Во многих колхозах откорм свиней по-настоя
щему не организован, допускается продажа большого количест
ва поросят на сторону. За 1959 год с колхозных ферм распрода
но 38 тысяч поросят. Только 'за счет сохранения и откорма это
го поголовья область могла бы дополнительно продать государ
ству около 3.000 тонн мяса.

Нельзя далее мириться с таким положением в развитии сви
новодства. Дело чести всех колхозников нашей области во вто

ром году семилетки ликвидировать это серьезное отставание, 
не только выполнить, но и перевыполнить обязательства по 
производству и продаже мяса.

Эта задача будет успешно решена при условии резкого уре- 
личения поголовья и улучшения откорма свиней.

О больших йозможностях развития этой отрасли животновод- 
.ства убедительно свидетельствует опыт передовых свиноводов 
нашей области.

Свиноводы колхоза «Вперед к коммунизму» Томского района 
из года в год увеличивают производство свинины за счет широ
кой организации откорма свиней зелеными и другими дешевыми 
кормами. Из общего количества мяса, проданного этим колхо
зом государству в 1959 году, свинина составила 40 процентов.

Свинарка М. Ф. Шель из колхоза «Заря коммунизма» Кар
гасокского района получила и вырастила по 45 поросят на сви
номатку (с учетом приплода от разовых .свиноматок), Н. В. Жу
кова, В. И. Булгакова из колхоза «Путь ленинизма» Колпашев- 
ского района — по 44,7 поросенка, в том числе по 10,3 от каж
дой разовой свиноматки.

Свинарки Томского совхоза Е. В. Неклюдова и А. А. Крас
норуцкая за прошлый год произвели 1.000 центнеров свиного 
мяса.

В каждом районе есть передовые свиноводы, на которых 
должны равняться работники свиноферм.

Чтобы выполнить принятые нами во втором году семилетки 
обязательства, нам необходимо увеличить производство свини
ны почти в четыре раза против прошлого года. Сделать это бу
дет нелегко, но вполне возможно. Надежный путь к этому — 
внедрение в практику каждого колхоза достижений науки и пе
редового опыта.

Теперь все советские люди знают имена прославленных сви
нарей страны Ярослава Чижа из Львовской облает», Антона 
Бартулиса из латвийского совхоза, Татьяны Перешивко из Ом

ской области. Их работа получила высокую оценку на Пленуме 
ЦК КПСС. Обсудив наши возможности, мы пришли к выводу, 
что и мы можем работать так, как тт. Перешивко, Чиж, Барту- 
лис и другие передовые свиноводы страны. В нашей области 
свинарка Томского совхоза Евгения Васильевна Петрова взяла 
обязательство в 1960 году откормить 1.000 свиней и сдать го
сударству 800 центнеров мяса, снизив затраты с 6,5 до 4,8 
кормовых единиц на производство килограмма привеса.

Тракторист колхоза «Рассвет» Зырянского района Леон 
Бренинг решил перейти работать свинарем и в ближайшие год 
— два догнать тов. Чижа по всем показателям. В этом колхозе 
на одной из ферм внедрены бесстаночное содержание и сухой 
откорм свиней. В колхозе «Красный Октябрь» Томского райо
на свиньи тоже переведены на бесстаночное содержание и су
хой откорм, дают ежесуточный привес по 600 граммов на голо
ву.

Этот метод находит широкое применение в колхозах Кожев- 
никовского, Асиновского, Чаинского и других ‘районов.

Конечно, это только начало большой работы по увеличению 
производства свинины.

Мы обращаемся ко всем работникам свиноводческих ферм, 
ко всем колхозникам и специалистам сельского хозяйства с 
призывом;, давайте соревноваться за досрочное выполнение 
обязательств по производству и продаже свинины государству, 
за получение высоких привесов, за большой приплод поросят, 
за откорм в 1960 году не менее 110 тысяч свиней. В этих це
лях мы считаем необходимым:

1. Устранить неорганизованность в работе свиноводческих 
ферм: в ближайшие дни отобрать и создать лучшие условия 
содержания и кормления для всех прохолостевших маток и мо
лодых свинок и обеспечить их покрытие. В каждом хозяйстве 
должно стать правилом — ни одну свинку не сдавать на мясо, 
не получив от нее приплода.

2. Внедрить уплотненные и туровые опоросы, получить и 
сохранить от каждой основной свиноматки за два опороса 
не менее 16 и от разовой — 6 поросят в год; покончить с про
дажей поросят на сторону.

3. В ближайшее время в широких размерах внедрить бесста
ночное содержание и сухой откорм свиней, организовать круг
логодовой откорм свиней, летом содержать йх только в лагерях, 
наиболее полно использовать для откорма свиней в летне-осен
ние месяцы дешевые корма.

4. Обратить особое внимание на укрепление кормовой базы, 
в каждом колхозе ввести «зеленый конвейер», на корм свиньям 
сеять кукурузу, внедрить посевы сахарной свеклы, бобовых 
культур, расширить посевы картофеля (особенно для скармли
вания его на корню), собирать и использовать все отходы кол
хозного производства, организовать закладку комбинированно
го высокопитательного силоса, больше заготавливать доброка
чественного сена для производства сенной муки.

Товарищи работники свиноводческих ферм, специалисты 
сельского хозяйства, все колхозники и колхозницы! В наших 
руках неистощимые резервы для резкого увеличения производ
ства свиного мяса. Дело только за нами. Давайте все вместе, 
дружно и организованно, как это сделали рязанские колхозни
ки, возьмемся за работу, и тогда успех будет обеспечен навер
няка. Поддержим почин Героя Социалистического Труда ом
ской свинарки Татьяны Перешивко, обратившейся к колхозни
кам нашей области с призывом организовать соревнование за 
увеличение производства свинины и снижение ее себестоимо
сти.

Выходите на соревнование, товарищи свиноводы!
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Обучение и воспитание 
колхозных кадров

Коммунистическая партия по-1 партийные организации, райиспол- 
стоянно заботится о воспитании и | ком настойчиво работали над тем, 
правильном Использовании кадров, I чтобы создать тракторно-полеводче- 
считая этот вопрос важнейшим в ские я комплексные бригады. В

большинстве колхозов такие брига-деятельности парторганизаций.
В последнее время Бакчарский 

райком КПСС, первичные партийные 
организации района несколько 
улучшили подбор, расстановку и 
воспитание колхозных кадров.

Особое внимание райком Партии 
обращает на воспитание председате
лей колхозов, заботясь об их идей
ном уровне, повышении специаль
ных знаний, овладении ими искус
ством руководства людьми.

Четыре года назад, например, 
райкому КПСС стало ясно, что 
председатели колхозов именй Кали
нина и «Победа социализма» 
тт. Ломаев и Мерзляков допускают 
ошибки в руководстве хозяйством, 
так как не имеют необходимых 
специальных знаний. Они были 
направлены на учебу в Том
ский сельскохозяйственный техни
кум. Они его успешно окончили, по
лучили специальное среднее образо
вание. В прошлом году, по оконча
нии техникума, они были Избраны 
председателями этих же колхозов. 
Сейчас тт. Ломаев и Мерзляков бо- Лее квалифицированно руководят 
колхозами.

Сейчас большинство Председате
лей колхозов —  грамотные и опыт
ные руководители. Однако развитие 
сельскохозяйственного производст
ва, большие задачи, стоящие перед 
сельхозартелями, требуют от руко
водящих колхозных кадров постоян
ного и глубокого изучения достиже
ний науки и передовой практики.

В начале прошлого года мы ор
ганизовали районную школу пере
дового опыта, где занимаются и 
председатели колхозов. В течение 
года в школе было проведено 8 за
нятий по различным вопросам поли
тики нашей партии и колхозного 
строительства. Практикуется изуче
ние передового опыта непосредствен
но на месте. Так, группа председа
телей выезжала в Томский сель
ский район для изучения опыта ор
ганизации денежной оплаты труда в 
колхозах. После поездки этот вопрос 
был обсужден на занятии в школе 
передового опыта. Наглядно убедив
шись в эффективности системы 
оплаты труда без трудодня, руково
дители колхозов начали ее внедрять 
в своих хозяйствах. В этом году три 
колхоза района перешли на денеж
ную оплату, четыре колхоза перей
дут на эту систему с февраля.

В начале декабря прошлого года 
группа председателей колхозов, дру
гих работников сельского хозяйства 
побывала в Парбигском районе: изу
чала опыт получения высоких удоев 
врлока и настрига шерсти. Опыт 
передовиков ферм соседнего района 
также стал предметом обсуждения на 
Занятии школы передового опыта. 
На этом занятии присутствовал сек
ретарь Шегарского райкома партии 
тов. Бугров, недавно побывавший в 
Омской области. Тов. Бугров подроб
но рассказал о замечательном опы
те омских животноводов. Председа
тели колхозов решили перенять 
опыт передовых хозяйств. Сейчас в 
большинстве колхозов района ведет
ся зимняя стрижка овец, в результа
те чего в сельхозартелях дополни
тельно получают по 600— 700 
граммов шерсти с каждой овцы. 
Поросятам дают теперь не животное 
молоко, а овсяное. Во многих кол
хозах стали применять подсосный 
метол воспитания телят, бесстаноч- 
ное содержание свиней и сухой 
откорм их. Внедрение новых мето
дов в свиноводстве позволило кол
хозам района взять обязательство— 
произвести в 1960 году свиного мя
са в 2,3 раза, а продать в 2,1 раза 
больше, чем в прошлом году.

Передовые методы омских живот
новодов по выращиванию животных 
дают возможность резко повысить 
производительность труда. И эти 
возможности животноводы нашего 
района стараются использовать 
полнее.

Свинарка ко.тхоза имени Кирова 
комсомолка Надежда Юрчак в 195,7 
году Окончила среднюю школу и 
пришла работать в колхоз. За это 
время стала опытным животноводом. 
Она вешила в этом году при бес- 
станочном содержаний и сухом от
корме свиней произвести 500 цент
неров мяса. Это —  на 40 процентов 
больше, чем произведено свинины в 
прошлом году всем колхозом имени 
Кирова. Сейчас в группе Н. Юрчак 

'откармливается 220 свиней.
Свинарь колхоза «Заря» В, А. 

Мас.чов таким же методом решил от
кормить 400 свиней, подготовить 
д.чя продажи государству в i9 6 0  го
ду 360 центнеров свинины — в 2,6 
раза больше, чем колхоз «Заря» 
произвел свинины в 1959 году.

Таким образом, районная школа 
передового опыта помогает колхоз
ным кадрам совершенствовать ме
тоды руководства хозяйством.

В прошлом году райком партии 
особое внимание обратил на учебу 
колхозных звеньевых по выращива
нию кукурузы. С ними было прове
дено несколько семинарских занятий. 
Занятия проводились в передовых 
ко.чхозах, в поле. Регулярный обмен 
опытом, квалифицированные беседы 
специалистов помогли кукурузово
дам й первом году семилетки выра
стить хороший урожай кукурузы. С 
каждого Рейтара в, колхозах pafio.'ia 
было снято по 358 центнеров зе.че- 
ной массы кукурузы.

В прошлом году райком партии,

ды созданы. Для руководства этими 
бригадами мы стремились подби
рать опытных, грамотных людей, 
имеющих агрономическое или тех
ническое образование. За эти 
Время в И  тракторно-полевод
ческих и комплексных бригад д.чя 
руководства были направлены спе
циалисты. Из них 3 человекп име
ют среднее агрономическое образо
вание. а 8 человек —  образование 
в объеме одногодичной и двухго
дичной школ механизации, а также 
большой опыт работы.

Укрепление колхозных кадров 
помогло почти во всех колхо
зах поднять урожайность зерно-бо
бовых культур, повысить продуктив
ность животноводства. В 1959 году 
в среднем по району собрано по 
12,3 центнера зерно-бобовых с 
гектара. А тракторно-полеводческая 
бригада колхоза «Северное сияние», 
которой руководит коммунист тов. 
Коновалов, собрала по 19 центнеров 
с гектара.

.Однако мы еще мало занимаемся 
воспитанием бригадиров комплекс
ных бригад, слабо учим их передо
вым методам руководства. Слабо ве
дется воспитание , специалистов 
сельского хозяйства, работающих 
непосредственно в колхозах, то есть 
агрономов, зоотехников, ветеринар
ных работников. Поэтому не Слу
чайно, что во многих колхозах еще 
принижена роль специалистов в 
развитии колхозного производства.

В связи с этим мне хотелось бы 
поставить вопрос о правильном 
использовании специа.чистов в кол
хозном Производстве. На мой взгляд, 
агрономов и зоотехников колхозов 
целесообразнее использовать на ра
боте, связанной с непосредственным 
руководством бригадами, фермами, а 
в комплексных бригадах —  за
местителями или помощниками 
бригадиров комплексных бригад по 
животноводству. Тогда отпадет не
обходимость иметь в колхозах, 
особенно в крупных, . должности 
агрономов и зоотехников. В ^самом 
деле, зачем иметь агронома й зоо
техника в колхозе, если пред
седателем работает человек, имею
щий специальное сельскохозяйст
венное образование, а бригадир — 
агроном, его помощник — зоотех
ник.

К сожалению, нередко прибываю
щие в район из учебных заведений 
специалисты не берутся за руко
водство производством и не счита
ют это своей обязанностью. Види
мо, в учебных заведениях их не 
готовят к такой работе.

Очень мало занимаются воспита
нием специалистов, работающих в 
колхозах, главные специалисты об
ластного управления сельского хо
зяйства.

Воодушевленные историческими 
решениями декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, труженики сельского хо
зяйства района взяли высокие обя
зательства по производству и прода
же государству сельскохозяйствен
ной продукции во втором году семи
летки. Успешное выполнение их 
требует'от райкома КПСС, первич
ных партийных организаций даль
нейшего повышения уровня всей 
организаторской и политической ра
боты и, в частности, совершенство
вания форм и методов воспитания 
колхозных кадров.

А. МОНГОЛИИ,
первый секретарь Бакчарского

райкома КПСС.

Отстающие колхозы—  
на уровень передовых

Сельское хозяйство нашего рай- опыта в районе создан постоянно
она отстает. Не смогли мы Поднять 
экономику многих колхозов и в ми
нувшем году. Обязательства по про
изводству и продаже сельскохозяй
ственной продукции оказались не
выполненными. В прошлом году 
сельхозарте.чи далее снизили произ
водство мяса И молока.

Низкие показатели развигия 
сельского хозяйства в районе обт.- 
ясняются прежде всего слабой орга
низаторской работой райкома КПСС, 
многих первичных партийных орга
низаций. Мы не смогли использо
вать большие возможности, чтобы 
поднять отстающие ко.чхозы до 
уровня передовых.

А в районе есть хозяйства, кото
рые в последнее впемя добились за
метных успехов. Взять, к  примеру, 
колхоз имени Сталина Нарымского 
сельского Совета.

Партийная организация. Правле
ние колхоза и его председатель —  
уме.чЫй организатор тов. Мартемья- 
нов настойчиво борются за высокую 
Ку.чьтуру сельскохозяйственного 
производства. За последние годы 
здесь построили 6 скотных помеще
ний, Механизировали ряд работ в 
животноводстве, у.чучшиЛи заготов
ку  соЧнЫх кормов. В прошлом году 
на каждую корову здесь было заго
товлено Но 10 тонн силоса, что по
зволило значительно повысить на
дои молока.

Партийная организация ведет 
большую организаторскую работу с 
людьми. Среди животноводов орга
низовано действенное соревнование. 
Регулярно подводятся его итоги. На 
партийных собраниях систематиче
ски обсуждаются вопросы работы 
ферм, воспитания животноводов. 
Большое внимание парторганизация, 
правление уделяют удовлетворению 
культурно-бытовых запросов колхоз
ников. За последнее Время поселок 
электрифицирован и радиофициро
ван, здесь построены типовые дет
ские ясли, клуб, школа, 40 домов 
для колхозников.

Хозяйство успешно развивается. 
За последние 3— 4 года здесь в 
два раза увеличено производство 
молока и в 3,3 раза — мяса.

Крепнет экономика рыболовецкой 
артели «Рыбак». В прошлом году 
здесь по.чучены наивысшие в районе 
надои молока на корову.

В районе есть немало передовиков 
сельскохозяйственного производст
ва.

Передовые коллективы и отдель
ные работники трудятся в одинако
вых условиях с другими.' Значит, 
дело в кадрах, в воспитании их, 
в распространении передовых мето
дов труда.

Райком КПСС провел некоторую 
работу по укреплению колхозных 
кадров, распространению опыта пе
редовиков. В самом отстающем кол
хозе «Победа» председателем избран 
агроном тов. Кахановский. В ’ по
следнее время дела в колхозе стали 
улучшаться. Колхозники артели 
имени Шишкова доверили руковод
ство хозяйством молодому специали
сту тов. Ивановой. Колхоз в прош
лом году первым в районе закончил 
уборку хлеба, организованно прово
дит зимовку скота. Секретарями Пар
тийных организаций колхозов имени 
Ленина и «Советская Россия» были 
рекомендованы и избраны работни
ки партийного аппарата тт. Нелю
бин и Иванов. В этих парторганиза
циях сейчас оживилась массово-по
литическая работа.

Для улучшения экономической 
учебы кадров, изучения передового

действующий семинар для председа
телей колхозов. Регулярно Проводят
ся совещания со специалистами 
сельского хозяйства, с работниками 
ферм.

Однако работу по укреплению 
колхозных кадров, воспитанию и 
учебе их, по пропаганде передового 
опыта райком КПСС проводит еще 
очень слабо. Неудовлетворительно 
организована учеба бригадиров, за
ведующих животноводческими фер
мами. До сих пор, например, рай
ком партии глубоко не изучил опыт 
работы партийной организации и 
правления колхоза имени Сталина 
по руководству хозяйством и широ
ко не распространил его.

Обсуждая решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, труженики рай
она обязались во втором году семи
летки значительно увеличить произ
водство и продажу государству про
дуктов животноводства.

Выполнение этих обязательств 
Прежде всего зависит от повышения 
уровня организаторской работы рай
кома КПСС. Первичных партийных 
организаций. Одна из саМых неот
ложных наших задач состоит в 
том. чтобы помочь отстающим Кол
хозам подняться до уровня Передо
вых. Разумеется, надо постоянно 
уделять серьезное внимание и пере
довым хозяйствам, помогая им идти 
дальше, полнее вскрывать резервы.

В ряде колхозов сейчас настой
чиво внедряют передовой опыт.

По-настоящему взяЛИсь в колхо
зах сейчас за внедрение искусствен
ного осеменения скота. Подготовле
ны специалисты, открыт пунКт осе
менения.

На птицефермах колхозов имени 
Ленина. «Новая жизнь», «Красный 
Октябрь» вводится глубокая под
стилка для Птиц.

Недавно прошло районное сове
щание птичниц по обмену опытом. 
Птичницы побывали на передовой 
птицеферме колхоза «Новая жизнь», 
где ознакомились с методом содер
жания птиц На глубокой подсти.чке.

Райком КПСС разработал план 
работы с кадрами. В нем преду
смотрены семинары, совещания с 
различными категориями работни
ков. Намечен семинар с председа
телями колхозов, секретарями пар
тийных организаций, специалистами 
в колхозе имени Сталина по изуче
нию опыта работы этого хозяйства.

Решить некоторые вопросы раз
вития сельского хозяйства нашего 
северного района нам должны по
мочь областные организации. Напри
мер, колхозы района испытывают 
большие трудности при заготовке 
кормов, но машин для Комплексной 
механизации заготовки кормов у 
нас мало. В районе необходимы спе
циальные машины с хорошей прохо
димостью, позволяющие механизи
ровать заготовку кормов, вести убор
ку  хлебов в ненастную погоду.

Специалисты облсельхозуправле- 
ния мало Уделяют внимания меха
низации колхозных ферм.

В 1959 году в районе начато 
строительство холодильника, запла
нировано строительство убойного 
пункта, колбасного цеха, цеха для 
переработки птицы, но стройучасток 
треста «Томскстрой» крайне плохо 
ведет эти работы.

Недостаточно у нас и специали
стов, например, мало Зоотехников. 
Для развития птицеводства крайне 
необходим инкубатор.

В. ПУПОВ, 
первый секретарь

Парабельского райкома КПСС.

Пребывание К. Е. Ворошилова,
Р. Козлова и Е. А. Фурцевой в Индии

ДЕ.йИ, 21 января. Корреспондент 
ТАСС В. Кондрашев сообщает:

Сегодня утром К. Е. Ворошилов, 
Ф. Р. Козлов и Е. А. Фурцева по
сетили раджгхат —- место кремации 
выдающегося деятеля индийского 
национально-освободительного 'дви
жения Ганди — и возложили венок. 
Затем в раджгхате советские гости 
посадили дерево, что уясе стало тра
дицией для высоких гостей, посеща
ющих'Индию. К. Е. Ворошилова, 
Ф. Р. Козлова и Е. А. ФурЦеву со- 
проволсдали В. В. Кузнецов, Н. Н. i 
Данилов, А. И. Имамов, В. И. Лиха
чев, В. И. Авилов. В. Я. Чекалов, а 
также посол СССР в Индии И. А. 
Бенедиктов,

При посадке дерева К. Е. Воро
шилов сказал: «Пусть это дерево 
растет так же, как растет дружба 
между нашими странами». При воз
ложении венка и посадке дерева со
ветских гостей сопровождали госу
дарственный министр в министерст
ве стали, недр и топлива К. Д. Ма- 
лавия. главный комиссар Дели Са- 
хей, посол К. П. Ш. Менон и другие 
официальные лица.

Затем К. Е. Ворошилов, Е. А. 
Фурцева и сопровождающие их ли
ца направились на Международную 
сельскохозяйственную выставку. На 
выставке их встретил государствен
ный министр в министерстве продо
вольствия и сельского хозяйства 
Индии П. Ш, Дешмукх. Я, сказал 
он, очень рад, что вы оказали нам 
честь, посетив выставку. П. Ш. Деш
мукх приветствовал гостей от имени 
форума индийских фермеров, пред- 
седат'елем которого он является, и 
пригласил осмотреть пави.чьоны 
выставки.

Выступая с ответным словом, 
К, Е, Ворошилов поблагодарил за 
предоставленную возможность посе
тить выставку. Мы, советские люди, 
сказал он, прибыли сюда, в столи
цу Индии в качестве гостбй с мис
сией дружбы, И мы глубоко' Призна
тельны за ту теплую встречу, кото
рую нам устроил индийский народ. 
Я очень рад отметить, сказал К. Е. 
Ворошилов, что на этой выставке 
имеется советский павильон, благо
даря которому наши страны стано
вятся ближе друг к  другу, что в 
свою очередь способствует укрепле
нию мира и созданию таких усло
вий, когда люди будут жить без 
раздоров, без крови, без войн, как 
братья, в мире, в котором все будут 
уважать друг друга.

Гости проследовали в павильон 
«Индия —  сегодня» и с большим 
вниманием осмотрели стенды, посвя
щенные развитию индийской эконо
мики и сельского хозяйства. Затем 
они посетили павильон штата Уттар 
ПЦадеш, где" Ж  были вручены па
мятные подарки.»Покидая выставку, 
Е. А. Фурцева сделала следующую 
запись в книге почетных посетите
лей: «На Выставке очень хорошо по
казаны успехи индийского народа. 
Желаем дальнейших успехов народу 
Индии в его строительстве новой 
жизни».

В конце первой половины дня 
Е. Е. Ворошилов, Е. А. Фурцева и 
сопровождающие их лица посетили 
Выставку картин художника С. Н. 
Рериха, проживающего в Индии. С 
Интересом они осмотрели полотна 
известного художника, посвященные 
людям и природе Индии. К. Е. Во
рошилов и Е. А. Фурцева тепло 
поблаРодарили С. Н. Рериха и пожб- 
лали еМу дальнейших творческих 
успехов.

ДЕЛИ, 21 января. (ТАСС). Сегодня 
премьер-министр Индии Дж. Неру 
дал завтрак по Случаю пребывания в 
Индии Е. Е. Ворошилова, Ф. Р. Еоз- 
лова, Е. А. Фурцевой и сопровождаю
щих их лиц. Завтрак прошел в дру-На пленумах райкомов КПСС

Пышнино-Троицкое
Состоялся пленум Пышкино- 

Троицкого райкома ЕПСС, обсудив
ший итоги работы декабрьского 
Пленума ЦЕ ЕПСС и задачи район
ной партийной организации.

Докладчик, секретарь райкома 
ЕЙ()С тов. Галков. все выступавшие 
в прениях вскрыли большие резер
вы колхозного производства, крити
чески оценивая результаты прошед
шего хозяйственного года.

В первом году семилетки колхозы 
района не выполнили своих обяза
тельств по производству сельскохо
зяйственной продукции. Производ
ство молока снизилось по сравне
нию с 1958 годом на 5 центнеров 
на каждые 100 гектаров сельско
хозяйственных угодий. Из-за паде
жа, плохой организации нагула и 
откорма скота, разбазаривания его 
колхозы района не выполнили пла
на производства и продажи мяса 
государству. В результате низкой 
культуры земледелия в колхозах 
урожайность зерновых составила 
лишь 9,5 центнера, зеленой массы 
кукурузы — 94 центнера, картофе
ля — 75 Центнеров с гектара.

Все эти недостатки, как отмечали 
участники пленума, являются ре
зультатом слабой организаторской 
работы райкома ЕПСС, ряда пар
тийных организаций и правлений 
колхозов.

Большой разговор шей на пленуме 
о- необходимости широкого внедре
ния в колхозное производство пе
редовых методов труда.

Райком ЕПСС, первичмыс партий» 
ные организации должны направит!, 
свою организаторскую и политиче

скую работу на внедрение опыта 
передовиков, более полное,использо
вание резервов колхозного произ
водства.

Председатель колхоза «Пролетар
ская крепость» тов. Якименко ска
зал, что колхозники в 1960 году, 
решили произвести молока на 100 
гектаров сельскохозяйственных 
угодий по 120 центнеров и продать 
государству 490 тонн. Или на 40 
процентов больше, чем в 1959 го
ду. Продажу мяса государству они 
обязались увеличить по сравнению 
с 1959 годом почти в два раза, уро
жай кукурузы получить по 350 
центнеров с гектара. '

Сейчас в колхозе развернулась 
борьба за выполнение взятых обя
зательств. Резко повь)шены удои 
молока. Продажа молока возросла 
по сравнению с прошлым годом в 
три раза.

Высокие обязательства взяли и 
Другие колхозы, а также выступав
шие на пленуме передовики колхоз
ного производства.

Свинарка колхоза имени Ленина 
тов. Еугутко заявила, что она вме
сте со свинарем тов. Сидуном про
изведет и сдаст государству 700 
центнеров свинины. Еукурузовод 
колхоза «Путь Октября» Н. МаКеев 
обязался получить на площади 70 
гектаров по 400 центнеров зеленой 
массы кукурузы с гектара._

Пленум одобрил обязательства 
тружеников сельского хозяйства 
района на второй год семилетки. В 
i9 6 0  году колхозами решено про
дать государству мяса в два раза 
больше, чем в 1959 году, молока — 
на 40 процентов, увеличить произ
водство и продажу яиц государству

в семь раз, получить урожай зеле
ной массы кукурузы по 350 цент
неров с каждого гектара.

В. БУТОРИН.

Кожевниково
Состоялся пленум Еожевников- 

ского райкома ЕПСС. С Докладом об 
итогах декабрьского Пленума ЦЕ 
ЕПСС и задачах районной партийной 
организации выступил участник де
кабрьского Пленума ЦЕ ЕПСС пред
седатель Томского облисполкома 
тов. Васильев.

Одним из главных резервов бы
стрейшего развития сельского хозяй
ства района, как отметили участни
ки пленума, является подтягивание 
отстающих колхозов, бригад, ферм 
до уровня передовых.

Секретарь партийного комитета 
колхоза имени XXI съезда партии 
тов. Москалев отметил, что на луч
шей молочнотоварной ферме колхо
за надои молока за 1959 год соста
вили 2832 килограмма на одну ко
рову, а на отстающих фермах — на 
1000 килограммов меньше. Доярки 
тт. Пахомова, Еорнева надоили по 
3498— 3452 килограмма на корову, 
а некоторые —  в два раза меньше, 
хотя условия у них одинаковые. 
Если бы отстающие доярки работа
ли как передовые, то колхоз полу
чил бы молока в полтора раза боль
ше. /

И таких контрастов в хозяйствах района немало. В бригаде № 3 эДого Колхоза ИОЛучили пй 17 центнеров зерновых с гектара, а в бригаде М  5 — только по 11,5 центнера.
Участники пленума отметили,

что в ряде колхозов района бесхо
зяйственно используются земли, на
рушаются сроки сева и затягива
ются уборочные работы.

Директор Уртамской РТС тов. Еи- 
селев привел такой пример. Если 
бы в колхозе имени XXI съезда 
партии все тракторы на севе букси
ровали не по две, а по три сеялки, 
колхоз засевал бы в сутки на одну 
треть больше. Были бы сокращены 
сроки сева, повысилась бы уро
жайность. снизилась бы себестои
мость работ.

Особое внимание участники пле
нума обратили на увеличение про
изводства продуктов животноводст
ва.

Большой разговор на пленуме шел 
о необходимости повышения органи
заторской работы партийных орга
низаций, о внедрении передового 
опыта и достижений науки в прак
тику колхозов.

Аплодисментами было встречено 
обязательство доярки «олхова имени 
XXI съезда партии депутата Верхов
ного Совета РСФСР Е. А. Акуловой 
о том, что их ферма в 1960 году 
будет бороться за получение 3200 
литров молока на корову, а ее лич
ное обя.зательство — надоить 3600 
литров.

Пленум Принял постановление, 
направленное на успешное выпол
нение решений декабрьского Плену
ма ЦК КПСС. ОдобрФны обязатель
ства тружеников района на 1960 
Вод. Решено в 1960 году увеличить 
пролажу молока государству на 31 
ПЦоцент. продать государству мяса 
в два раза бо.яьЩс. МеМ в 1959 году., 
надоить По 2400 Килограммов мо
лока на фуражную йпрову.

Б. ПЕТРУШИН.

лсественноЙ, сердечной обстановке.
В советском павильоне на Между

народной сельскохозяйственной вы
ставке состоялся национальный день 
Советского Союза. Сюда прибыли 
К. Ё. Ворошилов, президент Индии 
Р. Прасад, премьер-министр Дж. Пе
ру, Ф. Р. Козлов, Е. А. Фурцева.

После осмотра павильона гости про
шли в открытый театр павильона, 
где состоялся митинг.

С кратким приветствием на митин
ге высВуИил Е. Е. Ворошилов.

Отметив, что осмотр индийских 
экспонатов произвел на него большое 
впечатление, Е. Е. Ворошилов ска
зал:

Мы от всего сердца желаем друже
ственному индийскому народу и пра
вительству Индии новых достижений 
в сельском хозяйстве, как и в разви
тии промышленности, транспорта и 
всей национальной экономики.

Мы, сказал К. Е. Ворошилов, горя
чо желаем, чтобы здравствова.ча и 
расцветала нерушимая дружба. Со
ветского Союза и республики Индии 
на благо и счастье индийского и со
ветского народов!

Затем выступил Ф. Р. Козлов.
Налаживание всестороннего между

народного сотрудничества в области 
сельскоРо хозяйства, заявил Ф. Р. Коз
лов, является существенно важным 
делом для укрепления взаимопонима
ния и дружбы между государствами, 
для повышения благосостояния наро
дов. «Здоровья лучше друга нет, нет 
бедствий хуже голода», —  справед
ливо гласит старинная индийская по
говорка.

Мы с удовлетворением узнали, что 
советский павильон на выставке при
влекает к себе большое внимание и 
интерес, продолжал оН. Мы рассмат
риваем это как выражение дружест
венных чувств индийцев к советско
му народу И как свидетельство того, 
что в вашей стране известно об ус
пехах, достигнутых нашей страной 
в области сельского хозяйства. Сей
час у нас, подчеркнул Ф. Р. Козлов, 
намечены новые важные мероприя
тия для еще более ускоренного дви
жения вперед всего сельского хозяй
ства, и мы вполне уверены, что в са
мый кратнайщий срок добьемся оби
лия продуктов питания и сельско
хозяйственного сырья для промыш
ленности.

Опыт наших колхозов убедительно 
показал, что крупное коллективное 
сельское хозяйство обеспечивает бо
лее высокую производительность 
труда, Кто только на этом пути был 
возможен подлинный и длительный 
прогресс в этой отрасли нашей эко
номики.

Успехи нашего сельского хозяйст
ва, отметил Ф. Р. Козлов, стали воз
можны и потому, что в Советском Со
юзе со.здщна мощная промышленность 
и ее основа —  тяжелая индустрия.

Мне, сказал Ф. Р. Козлов, нет не
обходимости повторять здесь, что со
ветский народ всегда готов по-брат
ски поделиться своим опытом, своими 
достижениями с индийским народом, 
к  которому он питает глубокое и ис
креннее уважение.

Ф. Р. Козлов подчеркнул, что сей^ 
час, когда рушится лед «холодной 
войны» и начинают все настойчивее 
пробиваться светлые ростки взаимо
понимания, те, кому дороги мир и 
счастье людей, должны береж
но и терпеливо ухаживать за 
этими ростками, чтобь! Из них 
выросло могучее дерево друж
бы 'народов. Задача всех народов, 
всех миролюбивых государств, сказал 
он, заключается в’ том, чтобы упорно 
и терпеливо добиваться улучшения 
отношений между всеми странами, 
чтобы налаживалась взаимовыгодная 
торговля, расширялись культурные, 
научные и торговые связи.

Советский Союз делает это настой
чиво и постоянно. Повое односторон
нее сокращение вооруженных сил, 
проводимое сейчас в Советском Сою
зе, показывает всему миру, что наша 
страна готова практическими делами 
внести свой вклад в прекращение 
гонки вооружений.

Мы верим, заявил в заключение 
Ф. Р. Козлов, что великий индийский 
народ и правительство Индии преис
полнены твердой решимости неуклон
но идти по пути мира и прогресса.

Пусть же наши усилия в борьбе 
^  мир будут еще более могучими! 
Пусть крепнет и растет советско- 
индийское сотрудничество на благо, 
процветание и счастье наших наро
дов, во имя мира на земле!

Выступая затем на митинге, пре
зидент Индии Р. Прасад заявил:

Я совершенно уверен, что мы из
влечем немало пользы, из всего, что 
мы увидим на этой большой выстав
ке. Совсем недавно я осмотрел рус
ский павильон, и там я убедился в 
общем очень-очень высоком разви
тии, и я совершенно уверен, что на
ши люди, которые тысячами посеща
ют эту выставку каждый день, извле
кут колоссальную пользу из того, 
что они увидят в этом и других па
вильонах.

Этот павильон принесет особенную 
пользу работникам сельского хозяй
ства. Их, вероятно, бойьше всего за
интересует то. Чего можно достичь 
путем применения новейших науч
ных методов. Я, в частности, имею в 
виду использование атомной энергий 
в сельском хозяйстве. Такая выстав
ка яБ.чяется местом встречи различ
ных стран и, таким Образом, может 
помочь и доброжелательству. Я уве
рен, что такая страна, как Индия, 
несомненно, нуждается в мире боль
ше, чем любая другая страна.

Я искренне благодарен президенту 
за очень любезные слова и очень 
благородные чувства, которые он вы
ражал неоднократно. Я Могу снова 
заверить его в той, что мы пол

ностью отвечаем взаимностью. Если 
мы сможем как-то помочь человече
ству в поддержании мира и в содей
ствии ему, мы будем считать, что 
судьба к нам благосклонна.

ДЕЛИ, 22 января. (ТАСС). Сего
дня днем Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Е. Е. Воро
шилов, Первый заместитель Предсе- 
дате.чя Совета Министров СССР 
Ф. Р. Козлов и депутат Верховного 
Совета СССР Е. А. Фурцева выеха.ти 
в Агру. В этом городе расположены 
выдающиеся памятники индийской 
архитектуры, в том числе мавзолей 
Тадж Махал — гордость индийско
го народа. На аэродроме Агры К. Е. 
Ворошилова, Ф>. Р. Козлова и Е. А. 
Фурцеву встретили комиссар района 
Агра Санвал, представители граж
данских властей города, командова
ние военного гарнизона и предста
вители общественности.

С аэродром? почетные гости из 
Советского Союза проследовали в го
сударственный Дом для приема вы
соких гостей, где в их честь был 
дан завтрак. Во время завтрака со
ветским гостям были преподнесены 
памятные подарки, в том числе ма
кет мавзолея Тадж Махал, выпол
ненный индийскими мастерами Ман- 
нохаром Лал Шармой и его сыном 
Моданом Лал Шармой.

Во время Вручения подарков Мо- 
дан Ла.ч Шарма сказал, что этот ма
кет является выражением добрых 
чувств народа Индии к братскому 
советскому народу. Тадж Махал, до
бавил он, у нас в Индии считается 
символом любви.

После завтрака К. Е. Ворошилов, 
Ф. Р. Козлов, Е. А. Фурцева И со
провождающие их лица Осмотрели 
мавзолей Тадж Махал —  жемчужи
ну мировой архитектуры. Покидая 
мавзолей, советские гости дали вы
сокую оценку этому замечательному 
историческому памятнику.

По дороге от Тадж Махала к аэро
дрому десятки тысяч жителей Агры 
тепло приветствовали высоких со
ветских гостей.

В поездке в Агру К. Е. Вороши
лова. Ф. Р. Козлова и Е. А. Фурцеву 
сопровождали В. В. Кузнецов, Н. Н. 
Данилов, А. И. Имамов, В. И. Лиха
чев, В. И. Авилов, а также госу
дарственный министр Индии а. Д. 
МалАвия, посол Индии в СССР 
К. П. Ш. Менон и другие официаль
ные липа.

Сегодня во второй половине .дня 
советские гости возвратились в Ле
ли.

V
ДЕЛИ, 23 января. (ТАСС). Вчера 

Председатель Президиума Верховно
го Совета СССР К. Е. Воро
шилов, первый заместитель 
Председателя Совета Минист
ров 'СССР Ф. Р. Козлов и де
путат Верховного Совета СССР 
Е. А. Фурцева дали в честь прези
дента Индии Р. Прасада обед, на ко
тором присутствовали президент Ин
дии Р. Прасад, премьер-министр 
Дж. Неру, министры индийского 
правительства. На обеде К. Е. Воро
шилов и Р. Прасад обменялись ре
чами.

К. Е. Ворошилов, выражая благо
дарность жителям Дели за теплую 
встречу советской делегации, ска
зал, что в сердечном отношении к 
Советским гостям заключаются чув
ства любви индийского народа к со
ветскому народу.

Советский народ, сказал К. Е. Во
рошилов. также питает глубокие 
чувства уважения и любви к  вели
кому индийскому народу и всегда с 
открытым сердцем и радостью встре
чает всех посланцев миролюбивой 
республики Индии.

Наш народ, продолжает К. Е. Во
рошилов, глубоко верит в огромные 
творческие силы индийского народа 
и по мере своих возможностей бес
корыстно содействует свободной Ин
дии в строительстве ее промышлен
ных предприятий, охотно делится 
■достижениями науки и техники.

Мир, заявил К. Е. Ворошилов, — 
это счастье для народов всей земли 
и за это счастье надо бороться, не 
жалея сил.

Пожелав руководителям Индий
ской Республики и братскому ин
дийскому народу всяМескйх успехов 
в строительстве свободной, незави
симой Индии, Е. Е. Ворошилов ска
зал в заключение, что советский на
род, занятый мирным трудом, хочет 
жить в мире и дружбе со всеми на
родами.

С ответной речью выступил пре
зидент республики Индии РадЖендра 
Пфасад. Поблагодарив К. Е. Вороши
лова за добрые слова об Индии И ее 
народе, президент заявил, что дру
жественные взгля.ш и добрая воля 
Советского Союза имеют для Индии 
большую ценность.

Огромный прогресс, которого 
СССР достиг в области науки й тех
ники, заявил далеВ Р. Прасад, вызы-, 
вает сеТодня восхищение всего ми
ра. Этот прогресс не ограничивается 
лишь вооружениями или средствами 
войны. Эти достижения, сказал он, 
нашли свое применение в промыш
ленности, сельском хозяйстве, про
свещении и во многих других обла
стях человеческой жизни. Отмстив 
распространение Советским Союзом 
научного подхода на свои отноше
ния с другими странами, Р. Прасад 
сказал, что индийцам приятно ви
деть в своей собственной стране ра
стущее Индийско-советское сотруд
ничество в области промышленности 
и сс.Тьгкого хозяйства. В заключе
ние он выразил надежду, что это 
сотрудничество будет расти и даль
ше на благо народов обеих Стран.

После обеда состоялся концерт.
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Доброту почину—орлиные крылья!
☆  ☆ ☆ ☆ ☆

22 января состоялось областное совещание работников сви
новодческих ферм и специалистов сельского хозяйства. Участ
ники совещания обсудили доклад заместителя прёдседате^д 
облисполкома М. Ф. Бабанова о мерах по увеличению произ
водства свинины в 1960 году.

В прениях по докладу Выступили 27 человек. ВыступйВшие 
в прениях свинарки, заведующие фермами, зоотехники, секре
тари райкомов партии вскрывали неиспользованные резервы 

увеличения производства свинины, критиковали недо
статки, вносили свои Предложения. Они указали, Что Важней- 
П1ИМ резервом ревкого увеличения производства свинины яв
ляется широкое внедрение в практику каждого колхоза бескле
точного содержания и сухого откорма свиней.

Участники совещания горячо одобрили призыв омской сви
нарки Героя Социалистического Труда Татьяны ПерешйвкО и 
решили широко развернуть социалистическое соревнование за 
резкое увеличение производства и продажи государству свини
ны. Ойи приняли обращение ко всем работникам свиноводства, 
специалистам сельского хозяйства, ко всем колхозникам обла
сти.

Публикуем выступления отдельных участников этого сове
щания.

В пять раз больше

Наши резервы неисчерпаемы

зоотехник колхВза
Тов. СИДОРКИНА,

[ новым победам» КожеВНИНйвского района
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мость мяса. Ёй.Юграмм свинины сто
ит у нас 21 рубль. Государству бы
ло продано только 244 центнера 
свинины.

Так да.тьше продолжаться не мо
жет, — решили колхозники после об
суждения постановления декабрьско
го Пленума ЦК КПСС. На 1 января 
1960 года мы имели свиней 1.21б 
го.тов. Из них в январе продали госу
дарству 140 толов. Свиноматок ос
новных имеем 40, разовых —  120. 
Такое’ маТОЧноВ поголовье пРзволЯет 
в мае иметь не менбе 900 поросят, 
которых можно обеспечить дешевым 
зеленым кормом. В i9 6 0  году кол
хоз произведет и продаст государ
ству свинины 1.200 центнеров —  в 
пять раз больше прошлогоднего.

Кроме того, будет продано государ- 
Наш^ колхоз в 1959 году увеличил g,j,gy центнеров говядины, бара

нины. За I960  год продажу мяСа го
сударству по сравнению с 1959 г. 
увеличим в 2,4 раза. Все поголовье 
свиней переводим на бесклеточное 
содержание и сухой откорм. Прило
жим также все силы к тоМу, чтобы 
обеспечить свиноферму дешевыми 
кормами.

валовой выход и продаясу государству 
продуктов животноводства. В 1958 
Году сдали мяса 480 центнеров, а в 
1959 году —  714 центнеров. Но ре
зервов у нас — непочатый край. В 
1959 году мы не применяли туровых 
опоросов свиноматок, поэтому много 
поросят на откорм ставили зимой. 
Это значительно удорожало себестои-

СМЕЛЕЕ ВНЕДРЯТЬ НОВОЕ
. Тов. ДРИЗУЛИС, 

свинарка колхоза «Серп и молот» Томского района

Семь— восеМь л'ет назад на нашей 
свинофёрме было всег-о 8 свиноматок 
и 30 голов молодняка. За год полу
чили доход в несколько тысяч руб
лей, а через шесть лет, произведя 
1.045 центнеров свинины, добились 
дохода в 1 миллион 300 тысяч руб
лей.

Старание, трудолюбие принесли нам 
победу — мы увеличили продуктив
ность ашвотноводства за шесть лет 
в 20 раз. Я не сЛучаййо повторяю 
эту цифру. Мне хочется сказать тем 
самым, что в каждом хозяйстве, на 
каждой ферме можно в короткие сро
ки добиться замечательных успехов-, 
ведь резервы каждого колхоза неис
черпаемы. Надо .лишь как следует их 
поискать.

Внедрение опыта омских свиново
дов —  ОДИН'из таких рёзервов. Бес- 
станочное содержание й сухой от
корм свиней, безматочное выра^цива- 
ние' поросят по опыту омичей уже 
успешно применяются во многих хо
зяйствах нашей области. Передовые

Специелизкровать 
труд свинарок

Тов. СИРОТЕНКО, 
заведующая животноводческим 

отделом Томской государственной 
сельскохозяйственной опытной 

станций

Тов. ЗВИРБУЛИС,
заместитель председателя колхоза 

«Россия» Кожевниковского района

Свиноводы подхватывают почин луч
ших свиноводов страны, обязуются 
работать так, как,трудятся омская 
свииарКа ТаДьяна Перешивко, Львов
ский свиновод Ярослав Чиж.
, . , ^  - и ”
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Нечего скрывать, новое, передовое 
у нас нередко с трудом внедряется в 
практику. Но так бывает, когда люди 
не убеждены в пользе нового дела. А 
стоит им показать, разъяснить вы
годы того и.чи иного передового ■ ме
тода, как они сразу берутся за дело. 
Признаюсь, я не очень верила в 
выгодность бесклеточного содержания

и сухого откорма свиней, пока лично 
не убедилась в этом. В составб деЯО- 
гации томичей мне довелось побы
вать у омских животноводов и по
смотреть, как свинарки ЛузИнского 
совхоза откарм.Дивают свиней, какой им начисляют^только 
высокой производительности труда 
они добиваются.

Вернувшись домой, я рассказала 
обо всем, что видела. И мы сразу лее 
применили опыт омиЧей на практике 
— переоборудовали свинарник, пере- 
ве.чй животных на сухой откорм. Ес
ли раньше, при клеточном содерлса- 
нйи,-свинарка ухаживала за 50— 60 
свиньями, то теперь она легко мо
жет управляться с группой в 300—
400 откормочников.

В этом году я вырастила по 23 по
росенка на свиноматку, по 6 поро
сят на разовую. В 1959 году наш 
К0.ЧХ03 продал государству 200 цен
тнеров свинины, в 1980 году прода- 
;^им не менее 450 центнеров сви
нины.

Тысячу раз права Татьяна Пере
шивко, когда она призывает нас сме 
лее внедрять в практику передовой 
опыт. Мы горячо ее поддерживаем.

Во втором году семи.четки мы 
должны преодолеть отставание по 
производству мяса. Сделать это мож
но за счет резкого уве.чичения произ
водства свинины, а свиноводством 
многие колхозы Занимаются еще пло
хо.

Основная причина этого ^  непра
вильная организация труда на сви
нофермах. Не так давно я была в'Ту- 
ганском районе на .ервещании передо-, 
виков животноводства. Из бесед ’вы
яснилось, что в колхозах этого района 
нет Свинарок, которые бы занимались 
только отКорМом свиней. Как прави
ло, одни и те же свинарки и поросят 
выращивают, и за откормочными 
животными ухаживают, а трудодни 

за выращива
ние поросят. Если свинарка поЛучает 
трудодни за высокий вес поросят, вся 
забота у нее и сводится к тому, что
бы вырастить поросят получше, а на 
группу откормочников она обращает 
внимания меньше. Надо обязательно 
специализировать труд ' свинарок 
и соответственно с этим пересмот
реть оплату труда.

Надо как можно шире применять 
сухой откорм и бесстаночное содержа
ние свиней. Опыт в этом отношении 
у нас есть богатый. В Чаинском рай
оне сухим откормом свиней нача.чи 
заниматься с 1957 года. Свинарка 
колхоза имени Телшана тОВ. За- 
реньЩ откармливает свиней таким 
способом несколько лет. Если бы мы 
сумели внедрить опыт сухого от
корма и группового содержания 
свиней год— два тому назад, об
ласть бы не оказалась в таком от
стающем положении с производст
вом мяса.

Доброму почину— орлиные крылья! 
Но крылья крепнут в поЛете. Значит, 
надо сделать так. Чтобы крыЛья эти 
крепли с каждым днем, а не подре
зать их. А ведь, к  сожалению, бы
вает и это. Возвращусь к  наШей фер
ме. За послвднНе код— два наша фер
ма, как говорится, начала «сдавать». 
ВодОВое НроизвОДСтво сййнины умень
шилось. А ведь ЛЮДИ рабРтают те Же. 
Дело в том, что кормовая база Стала 
отставать от роста свинопоголовья, 
кормов не хватает. В этом вина прав
ления артели.

Другая причина ‘—  инфекционные 
заболевания молодняка, отсюда —  
Надеж поросят. Признаться откро
венно, наШи В’етйрачи п.чРхо помога

ют колхозникам в борьбе с инфек
ционными заболеваниями жийотнЫх 
и нередко лишь регистрируют факты 
массового заболевания животных или 
хуже того — падежа.

Надо, чтобы ветврачи больше за- 
ботй.чись о предупреждении заболе
ваний лсивотных.

Когда я работал заведующим сви
нофермой,. меня считали человеком с 
крайне беспокойным характером. Я 
lie стеснялся добиваться необходимого 
Для фермы. И вот в колхозе решнЛи 
избавиться от «шум.чНвого человека», 
перевели меня со свинофермы в прав
ление артели, назначив заместителем 
председателя. Дела от этого иа 
ферме не поправй.чись,' а мне обидно. 
Я очень любил свою работу и хотел 
бы снова вернуться на ферму. И заве
ряю, что приложу все свой силы и 
знания, чтобы свиноферма резко уве
личила доходность, ежегодно произ
водила много свинины, причем деше
вой свинины. А дешевую свинину 
Даст в первую очередь внедрение 
опыта оМйчОй — бесстаночное содер
жание свиней. Кстати сказать, на 
первых порах я не был сторонником 
этого метода. Откровенно говоря, про
сто боялся, не знал, даст этот метод 
пользу или нет. А другие животново
ды, ог.чядываясь на нашу ферму, как 
на передовую, тоже временйли с вне
дрением опыта омНчей.

А сейчас я убедилСй, Что сомИевал- 
ся в преимуществах бесстаночИогО 
содержания свиней напрасно. Теперь 
мы убрали из помещения все клетки, 
перевели свиней на сухой откорм, 
стали свиней-откорыочников выпус
кать на прогулку. И дела пошли ве
селее. \

В этом методе наш путь к  рез
кому скачку по производству мяса. 
И молшо сказать уверенно, что внед
рив его в каждом хозяйстве, рабо
тая, как Татьяна Перешивко и Ярос
лав Чиж, свиноводы нашей области 
внесут достойный вклад в выполне
ние постановления декабрьского Пле
нума ЦК КПСС.

О сенной муке
Тов. НРЕДЬКО,

свинофермой колхоза «Росейя» Шегарсного районазаведующий

Важно не только резко увеличить, 
но и значительно удешевить произ
водство свинины. Это значит, что 
наряду с борьбой за рост поголовья 

'ЖИВОТНЫХ, надо по-серьезному за
ботиться об удеШейлении кормов. 
Надо йамного больше изготовлять 
сенной муки на корм свиньям. 

Н'О'Д.тя этого нужны машины. Они 
есть, в колхозах, а зачастую стоят 
без действия. Когда в нашем колхозе 
перОйбли свиней на сухой откорм, 
встал вопрос, гДР брать СеНнуЮ Муку. 
Оказалось, что кормовая дробилка ле
жит на одном из складов колхоза. Ее 
быстро собрали и пустили в ход.

Я считаю неотложным делом обес
печить каждый колхоз универсаль
ными кормодробилками и добиться, 
чтобы сённаИ мука занялД ВиДнОе ме
сто в кормовом рационе. Это намного 
удешевит производство свинины^_____

Производство СВИНИНЫ увелиним в 4 раза
На .этом совещании совершенно 

справедливо критиковали Туганский 
район за отставание по производст- 

. ну мяса. Естественно, доля вины ло
жится и на наш колхоз. Мы будем 

изыскивать резервы увеличения 
роста производства мяса. Главный 
наш путь — внедрение бесстаночно- 
го содержания и сухого откорма сви
ней. На нашей ферме этот метод 
уже внедряется. Все клетки, где 
размещаются свиньи-откормочники, 
разгородили, сделали общее логово с 
соломенной подстилкой, поставили 
самокормушки. Было, правда, опасе
ние, что свиньи будут жадничать, 
съедать чересЧур много корма, но 
первые же дни показали, что это не 
так.

На ферме у нас 214 откормочни
ков. По возрасту они разные: вна
чале мы опасались, что совместное 
размещение их невозможно. Более 
Сильные, взрослые свиньи, как мы 
Полагали, бу.тут отбивать меньших 
от кормушек, выгонять их из лого
ва. Но н эти опасения не подтверди
лись. Лйшотиые ведут себя спокой
но. За всей группой теперь ухажи
вает одна свинарка.

Когда нам рассказывали об этом 
методе, то рекомендовали составлять 
группу животных одного возраста. 
Это замечание смущало нас и неко
торых животноводов других колхо
зов. Дело в том. что для большой 
группы не на каждой ферме найдет
ся достаточное количество поросят 
одного возраста. Вот поэтому сейчас

Тов. ГОЛУБЦОВ, 
заведующий фермой колхоза 
«Победа» Тугансного района

в некоторых хозяйствах внедрение 
опыта омичей задерживается. Я же 
на примере нашей фермы могу твер
до заявить: не бойтесь объединять в 
общую группу животных всех воз
растов.

С введением сухого откорма и 
организацией систематических про
гулок в помещении стало чище, су
ше, а значит, и сами животные — 
■здоровее.

-Хотелось бы, чтобы специалисты 
подсказали, как можно приучать к
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сухим кормам подсосных поросят с 
тем расчетом, чтобы в двухмесячном 
возрасте, то есть в период отъе
ма. их можно было ставить сразу 
на сухой откорм, а не держать жи
вотных некоторое время отдельно. 
Это также снизило бы затраты тру
да, а следовательно, и себрстоимость 
свинины.

Хочется сказать о кормах. На од
ной муке содержать поросят очень 
невыгодно. Мы пробовали сено мо
лоть на машине ДКУ. Она ме
лет очень хорошо и даже солому 
превращает в муку. Очень удобная 
машина. За 30 минут мы получаем 
до 3 центнеров прекрасной сенной 
муки. Но, к нашему сожалению, 
машина отказала —  мотор неис
правен, а достать его трудно. Хоро
шо было бы, если бы облсе.чь- 
хозуправление снабдило колхо
зы такими машинами. Это позво
лит сэкономить концентраты и раз
нообразить рацион питания свиной. 

Надо также побольше заботиться 
о механизации свиноферм. Взять хо
тя бы вывозку навоза. У нас на этих 
работах занято 4 человека, 4 лоша
ди, и то не успеваем, а мог бы 
один тракторист отвезти навоз на 
поля да прихватить на обратном пу
ти силос, если сделать деревянные 
сани с самосвалом. Такие саии мож
но сделать в любой мастерской, 

Применяя опЫк омйчей, во вгЬрйМ 
году семилетки мы сможем увели
чить производство свинины в 4 ра
за по сравнению с 1959 годом.

По примеру Ярослава Чил<а
Тов. БВЕНИНГ,

тракторист колхоза «Рассвет» Зырянского района

Обсудйв решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС на колхозном соб
раний, мы решили за предстоящее 
семилетие увеличить производство 
мяса в одиннадцать с лишним раз, в 
основном за счет свинины.

Вначале правление наметило в 
1965 году на 100 гектаров земли 
производить по 80 центнеров мяса, 
йо я на собрании внес предложение 
изменить эту цифру. У нас есть все 
возможности уве.тичить производство 
мяса до 115 центнеров на 100 гек
таров зем.чй.

Колхозники единодушно поддержа
ли это предложение, попросили, что
бы я перешел на свиноферму и взял
ся за это дело по опыту товарища 
Нижа. Я согласился.

Считаю своей обязанйРстью ме
ханизировать ферму, совместно с ме
ханизаторами звена Михаила Сажи- 
на создать прочную базу из дешевых 
кормов для свиней. Считаю, что дело 
механизации ферм и откорма свиней

* V
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ВЫРАЩУ 500 СВИНЕЙ
Тов. МУРЗИНА,

свинарка колхоза «Победа» Кожевниковского района

Еще совсем недавно, несколько 
недель тому назад, каждая свинарка 
кашей фермы обслуживала только 
100 животных, а теперь, с внедре
нием бесстанРчного содержания, за 
600 свиньями мы ухажийаем вдво
ем.

Раньше воду носили ведрами, а 
теперь подаём ее по шлангу. Это за
метно облегчило наш труд.

При новом содержании свиней за 
год я могу вырастить не несколько 
десятков свиней, а несколько сот. 
Группа свиней-откормочников в 300 
животных, за которой я сейчас уха
живаю, будет сдана в середине лета. 
Затем я возьму для откорма еще 200 
поросят. И к концу года выращу и 
сдам государству 500 свиней.

Последую примеру Татьяны 
Перешивко и Ярослава Чижа

Тов. ЮРЧАК,
свинарка колхоза имени Кирова Бакчарского района

В 1957 году я окончила десять 
классов и по призыву партии пошла 
работать в свой родной колхоз сви
наркой. Труд свинарок в то время 
был одним из тяжелых — надо было 
каждой небольшой группе свиней 
приготовить корм, раЗйеСти екО по 
клеткам, вычистить каждый станок.

С этого года труд наш облегчен — 
мы перешли на бесстаноЧное содер
жание свиней по примеру омичей. В 
помещении убрали клетки, разделили 
все откормочное свинопоголовье по 
возрастам на две группы. В одной —
220 свиней, в другой — 100. Вдоль 
стен установили самокормушки для 
Силоса, с'енНой муки. РанЬше в сви
нарнике нас работало пятеро и мы ед
ва управлялись, теперь трудятся 
только двое при таком же количест
ве свиней, а работать несравйенно 
легче.

С большим интересом я изучала 
опыт Татьяны Перешивко и Ярослава 
ЧйЖа. Мне хочется работать, как они, 
эти простые, но замечательные сво
им трудом свиноводы.

ш
в этом году я получу и сдам 

государству 500 центнеров свинины. 
Это будет моим первым шагом к тем 
высотам, которые уже взяты тт. Пе
решивко и Чижом.

Организовать учебу 
свиноводов

Тов. СПРАГОВСКИЙ,
свинарь колхоза «40 лет Октября» Асинозского района

Колхозники хорошо понимают, ка
кие ответственные задачи поставил 
перед ними декабрьский Пленум ЦК 
КПСС. Каждый из нас стремится де
лом ответить на это постановление.
Я решил пойти работать свинарем.
Дело это.ответственное и почетное,’ 
тем более. Что в нашем ко.чхозе сви
новодство является запущенной от
раслью хозяйства. Пбстараюсь сде
лать все от меня зависящее, чкобы 
помочь сельхозартейи ликвидировать 
отставание с производством свинины.

Мы' внедряем опь!т омских жи
вотноводов.

У Нас хорошие типовые свинар
ники, где можно разместить большое 
количество свиней. Надо тРлько обо
рудовать хорошее помещение для 
опороса свиИомаТок.

Сейчас в одной секции свинарника, 
я откарм.чиваю 150 голов. С персво-j 
дом свиней на сухой откорм резко' 
сократились трудовые затраты на 
приготовление кормов, свиньи больше 
стали поедать силоса.

Мы организуем круглогоДоИой от
корм свиней. Это потребует большой 
организаторской работы по созданию 
прочной кормовой базы. В колхозе 
есть летний лагерь для свиней, но он

еще не совсем устроен, вода к лаге
рю не подведена. Об этом также надо 
позаботиться. Необходимо сеять ку
курузу, вико-овсянуЮ смесь, карто
фель .тля «зеленого конвейера» 
непосредственно у лагеря.

Хочется обратиться к специа.тистам 
сельского хозяйства, с просьбой си
стематически учить свиноводов, ча
ще рассказывать нам о передовом 
опыте.

Мысли и предлошений.

колхозные механизаторы доллены 
взять в свои руки. Я беру обязатель
ство в 1960 году достигнуть показа
телей, какие имел Ярослав Чиж в 
1959 году. Откормлю за год 500 сви
ней.

П О М О Щ Ь  Г О Р О Д Л
Тов. МАСЛЕННИКОВ, рабочий завода «Сйбэлёктромотор»

Рабочие нашего завода вниматель
но изучили решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС. Мы хорошо по
нимаем, какие задачи стоят перед 
тружениками Сёла Нашей области по 
резкому увеличению произвоДсква 
продуктов сельского хозяйства. Это 
большие и ответственные задачи. И 
решать нам надо их вместе, общими 
усилиями тружеников города и се
ла. Рабочие нашего завода окажут 
колхозам конкретную помощь в вы
полнении намеченных планов^

Во втором году семилетки коллек
тив завода решил Из сэкономленных 
материалов йзгогопить сверх план,г 
для сельского хозяйства области 
1.000 электродвигателей, отремон
тировать 500 элеккродвигателей, 
план по изготовлению запасных ча
стей ДЛЯ колхозных машин выпол
нить на 110 процентов.

Поможем в механизации произ
водства на тему подшефному колхо
зу «Серп и молот» Томского района.
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в ближайшее время с завода будут напраплепы в колхозы на пп- ёгоянную работу 10 Человек! изж- Лвившпх лселание работать доярками, евнйарКами. В их числе —  специалист с техническим образованием.

Передовые животноводы пред
лагают пол свинарника, где 
стоят кормушки, бетонировать, 
сделать сток воды. Тогда свинар
ка будет чистить пол не вруч
ную лопатой, а обмывать его 
сиЛьИой струей воды из шланга. 
Если нет труб, то можно вос
пользоваться резиновыми шлан
гами, проведенйьшй От водокач
ки, как ЭТО сделано в колхозе 
«Красный Октйбрь» Томского 
района.

(Из выступления тов. Голико
ва, секретаря Томского райкома 
КПСС).

***
Животноводы Шегарского рай

она обязуются во втором году 
семилетки ирОизводОтво мяса 
увеличить в 2,3 раза по сравне
нию с 1 9 5 9  ГОДОМ, а производст- 
йо свинины — в три рйза.

(Из выступления тов. Бугро
ва, секретаря Шегарского РК 
КПСС).

*♦*
Йадо чЛйке Организовывать 

экскурсий в НереДовые хозяйст
ва, учить Новому, передовому 
на конкретных примерах, на
глядно. Тогда я пользы будет 
больше. Во втором году семи
летки свиноводы района увели
чат Производство свинины в 2,7 
раза, а Продажу ее— в 3,2 раза.

(Из выступления тов. Досуже- 
ва, секретаря Парбигского РК 
КПСС).

%*
Я призываю всех животновод 

дой Области Последовать почину 
Т. Перешивко и Я. Чижа. В этом 
году я выращу 1000 свиней,

сдам государству 800 центнеров 
свинины.

(Из выступления тов. Петро
вой, свинарки Томского совхоза).

***
Свинарки нашего колхоза в 

1960 году принйли обязательст
во— производство свинины уве
личить в 2 раза по сравнению с 
прошлым годом, получить от 
каждой основной свиноматки по 
25 Поросят, от разовой — 8 по
росят.

(Из выступления тов. Студен- 
ковой, свинарки колхоза «Стра
на Советов» Молчановского рай
она).

V
Я решила в 1960 году выра

стить 40о свиней, подготовйть 
для продажи государству 300 
центнеров свинины.

(Из выступления тов. Юшко
вой, свинарки колхоза «Север
ное сияние» Бакчарского рай
она).

%*
Увеличйтв за год производст

во свйнийы в чекыре— ЙЙТБ раз 
— эка задача нам по Нлечу. На
до только по-сёрьезному взять
ся за дело, доброму пЬЧйну 
Ярослава Чижа, ТатьяНЫ Пере- 
Ыйвко дать широкую дороку:

В нашем колхозе всё свииьй 
переведены на' бесётаНОЧноё со
держание и сухой откорм. Рё- 
зулБтаты очень хо))Ьшйё — от- 
кормочникй Дают по 600 грам
мов ежесуточного привеса.

(ИО выступления тов. Василь
ева, заведующего свинотоварной 
фермой колхоза «Красный Ок- 

, тябрь» Томского района).
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Мирная ракета 

достигла цели
ПЕКИН, 22 января. (ТАСС). Ки- 1 ет его как «оружие угрозы»,

тайский народ горячо приветствует 
успешный запуск мощной ракеты в 
Советском Союзе и от всего сердца 
поздравляет советский народ, со
ветских ученых, инженеров, техни
ков и рабочих с новым выдающим
ся вкладом в дело освоения космо
са человеком, пишет сегодня в пе
редовой статье «Жэньминь жибао». 
Высокая точность попадания новой 
советской ракеты, заявляет газета, 
еще раз потрясла весь мир.

Это огромное и воодушевляющее 
событие, подчеркивает газета, сви
детельствует о том, чтр Советский 
Союз поднялся на новую вершину 
науки и техники. Оно еще более 
укрепляет нашу уверенность в том, 
что социалистические страны добь
ются в грядущие годы еще боль
ших успехов и что не за горами 
тот день, когда сбудется прекрас
ная мечта человечества о межпла
нетных полетах. Советская ракета, 
отмечает газета, является не только 
мирной ракетой, но также сильней
шим оружием в борьбе за сохране
ние мира.

Успешный запуск новой много
ступенчатой баллистической раке
ты, подчеркивает «Дагун бао», — 
это яркое свидетельство бурного 
развития экономики, науки и тех
ники в Советском Союзе, бесспор
ное доказательство превосходства 
социалистического строя.

Газета пишет, что, хотя у Совет
ского Союза имеется мощное ра
кетное оружие, он не рассматрива-

всегда прилагает неустанные ис
кренние усилия к ослаблению меж
дународной напряженности и реши
тельно выступает за всеобщее и 
полное разоружение.

Красная ракета мира, упавшая в 
Тихий океан, — это ракета, несу
щая счастье человечеству, пишет 
«Гуньжэнь жибао».

«Гуанмин жибао» в передовой 
статье расценивает запуск совет
ской ракеты как великую победу 
Советского Союза, потрясшую весь 
мир. Эта победа — победа дела со
циализма и коммунизма, под
черкивает газета, является новым 
красноречивым доказательством 
преимущества социалистического 
строя. Только социалистический 
строй открывает безгранично ши
рокие просторы для развития про
мышленности, сельского хозяйства, 
культуры, просвещения, науки и 
техники.

Печать публикует также статьи 
ученых, карты с указанием района 
падения ракеты, фотографии и 
справочные материалы о советских 
ракетах.

Центральная народная радио
станция КНР в своих неоднократ
ных передачах об успешном испы
тании новой баллистической раке
ты в Советском Союзе характери
зует создание мощной космиче
ской ракеты и непревзойденную 
точность расчета ее траектории 
как великую победу человеческого 
гения.

Фантастическая 
точность

BAPmAfeA, 22 января. (ТАСС). 
«Серия намеченных эксперимен- 

® ! тов началась», «Испытание совет-
I

Предвестник новых 
блестящих побед

ПРАГА, 22 января. (ТАСС). 
Кандидат технических наук Иржи 
Мразек, член комиссии астронав
тики Чехословацкой академии на
ук, сделал заявление корреспон
денту Чехословацкого телеграф
ного агентства по поводу запуска в 
Советском Союзе баллистической 
многоступенчатой ракеты в район 
Тихого океана. Он подчеркнул, 
что этот удачный опыт является 
предвестником того, что в ближай
шее время мы станем свидетелями 
запуска новых больших спутников 
и космических ракет, оснащенных 
многочисленной аппаратурой для 
исследования космического про
странства и способных передви
гаться по заранее установленной 
траектории с точностью, которая 
позволит осуществить изучение 
ближайших планет солнечной сис
темы.

Чехословацкий ученый отметил, 
что, как свидетельствует точность, 
с которой макет последней ступени 
попал в определенный район Ти
хого океана, телеметрическая си
стема, примененная при запуске, 
позволит в будущем направлять 
космические ракеты по заранее 
вычисленной траектории с еще 
большей точностью, чем это было 
до настоящего времени. «Благода
ря тому, что для запуска косми
ческих станций будут использова
ны новые мощные ракеты, — ска
зал И. Мразек, — в космический 
простор возможно будет запустить 
такой большой полезный вес. кото
рый позволит приступить к осу
ществлению и столь серьезных за
дач, как прилунение космической

станции . или создание искусствен
ного спутника Земли, часть кото
рого сможет возвратиться на зем
лю».

ской баллистической ракеты уда
лось», «Новый шаг советской на
уки на пути овладения космосом» 
— под такими заголовками поль
ские газеты публикуют сегодня 
сообщение ТАСС о запуске мощ
ной советской баллистической мно
гоступенчатой ракеты.

Мы знаем, пишет «Трибуна лю
ду», что новые советские испыта
ния приблизят к нам космическое 
пространство и будут следующим 
шагом на том пути, по которому 
советские ученые с такой последо
вательностью идут в течение ряда 
лет.

Газета подчеркивает, что откло
нение менее чем в два километра 
от расчетной точки падения, уда
ленной от точки старта на рассто
яние 12,5 тысячи километров, — 
это необыкновенная точность. Эта 
точность является беспрецедент
ной в ракетной технике.

Советский Союз, продолжает 
«Трибуна люду», укрепил свой 
приоритет в исследовании космо
са. Советский Союз создал в на
стоящее время новую, еще более 
мощную ракету по сравнению с 
предыдущими ракетами-гигантами. 
Этот триумф советской науки и 
техники позволяет нам считать, 
что 1960 год будет годом еще бо
лее значительных космических 
сенсаций.

Известные польские ученые в 
области астронавтики 3. Пончков- 
ский и М. Белицкий подчеркнули 
фантастическую точность в дости
жении цели при испытании новой 
мощной ракеты.

К и т а й с к и й  н а р о д  о д о б р я е т  
и н и ц и а т и в у  С о в е т с к о г о  С о ю з а

ПЕКИН, 21 января. (ТАСС). 
Здесь сегодня состоялось заседание 
Постоянного комитета Всекитайско
го собрания народных представите
лей. В ответ на обращение Верхов
ного Совета СССР но всем госу

дарствам мира от 15 января 1960 
года Постоянный комитет едино
душно одобрил новую инициативу 
Советского Союза в деле разору
жения.

Ежегодный доклад президента 
США конгрессу об экономическом 

положении стоаны
ВАШИНГТОН, 20 января. Кор

респондент ТАСС Г. Шишкин пе
редает: президент Соединенных 
Штатов Эйзенхауэр направил се
годня конгрессу ежегодный доклад

ложение Соединенных Штатов на 
внешних рынках, президент заяв
ляет, что оно также внушает серь
езное опасение. «За последние де
сять лет. — говорится в приложе-

ff Советская ранета летит 
дальше всех**

ЛОНДОН, 22 января. (ТАСС), сальное преимущестро. Они имеют
«Мощная ракета г-на Хрущева ле
тит дальше всех», «Попадание в 
самую цель» — сообщениями под 
такими заголовками сегодня запол
нены страницы всех английских 
газет. Английская печать на самых 
видных местах помещает сообще
ние ТАСС об успешном испытании 
мощной советской ракеты, расце
нивая его как новую замечатель
ную победу советской науки и тех
ники. Газеты особенно подчеркива
ют точность, которой добились со
ветские ученые при запуске раке
ты.

«Опять русские заставили весь 
мир раскрыть рот о,7,|Р(|}(|йления пе
ред их новым потрясающим дости
жением»,— пишет москорский кор
респондент газеты «Дейли экс
пресс» Кристофер Добсон. «Рус
ским удалось добиться невероятной 
точности на фантастическом рас
стоянии».

Джильберт Картер пишет в «Дей
ли геральд», что, по мнению за
падных обозревателей, «если бы 
советская ракета была оснащена 
последней ступенью, ее радиус дей
ствия увеличился бы до 19 тыс. 
километров. Ракета, — подчерки
вает автор, — дает русским колос-

„Пристрелка по Марсу
л ,  а

теперь баллистическую ракету, ко
торую могут послать в любую точ
ку земного шара».

Газета «Ньюс кроникл» отмеча
ет, что главный урок, который сле
дует извлечь из нового советского 
достижения, заключается в том, 
что расходы западных стран на си
стемы предупреждения ракет — 
напрасная трата средств.

Исключительная точность и ко
лоссальная мощность советской ра
кеты, замечает научный обозрева
тель газеты «Таймс», являются еще

об экономическом положении стра-1 нии к докладу, — доля Соединен 
ны.

Несмотря на то, что доклад в це
лом составлен таким образом, что
бы представить состояние амери
канской экономики в самом благо
приятном свете, в нем содержится 
ряд признаний, свидетельствующих 
о том, что у Соединенных Штатов 
далеко не все благополучно на эко
номическом фронте.

В истекшем 1959 году, отмечает
ся в докладе, американская эконо
мика по-прежнему «несла тяжелое 
бремя расходов на оборону» и пре
одолевала последствия «экономиче
ского спада 1957— 1958 гг.», что 
привело к тому, что бюджет закон
чившегося 30 июня прошлого фи
нансового года был сведен с дефи
цитом в 12,4 миллиарда долларов.
В докладе прямо говорится, что 
этот огромный дефицит был выз
ван, с одной стороны, сокращением 
поступлений в бюджет в результа
те экономического спада 1957—
1958 гг., а с другой стороны,— ро- 
СТ01Й бюджетных расходов, главной 
статьей которых было увеличение 
на 2,3 миллиарда долларов ассиг
нований «на программы националь
ного обеспечения безопасности», 
т. е. на прямые военные расходы.
Отмечая далее, что в настоящее 
время общая сумма государствен
ного долга США уже превысила 
290 миллиардов долларов, прези- меров сократились 
дент тем не менее заявляет, что и в тов.' 
будущем 1960— 1961 финансовом 
году правительство будет вынуж
дено просить конгресс временно 
превысить предел государственного 
долга, установленный законом в 
сумме 285 миллиардов долларов.

Характеризуя экономическое по-

ных Штатов в общем экспорте го
товых изделий всех промышленных 
стран значительно сократилась». 
Одновременно в докладе указы
вается на значительный «отлив зо
лота» и ценных бумаг из страны, 
а также на проникновение на аме
риканский внутренний рынок ино
странных 'товаров.

Президент предупреждает далее 
в докладе, что, несмотря на пред
принимаемые правительством уси
лия, «в 1960 году дефицит общего 
платежного баланса будет по-преж
нему сравнительно большой».

Президент признает также, что в 
стране имеется 3.6 миллиона без
работных и что «безработица на
ходится на более высоком уровне, 
чем до спада производства в 1957 
— 1958 годах».

Вместе с тем доклад не оставля
ет никаких сомнений в том, что эко
номическая политика американско
го правительства в 1959 году не
плохо служила интересам амери
канских капиталистов. «Ко второму 
кварталу, — . говорится в докла
де, — прибыли до уплаты налогов 
достигли рекордной цифры — 
около 53 миллиардов долларов — 
на 19 миллиардов долларов боль
ше, чем во втором квартале 1958 
года». В то же время, указывает
ся в докладе, чистые доходы фер- 

на 16 процен-

Сшорт

Зажжен олимпийский огонь
В с т р е ч и  л ы ж н и к о в  т р е х  г о р о д о в

Сиби-

За 1959 год, указывается в док
ладе, в Соединенных Штатах было 
зарегистрировано 3.900 забастовок, 
в результате которых было поте
ряно 68 млн. рабочих дней, что 
почти в три раза больше, чем в 
1958 году.

Против ремилитаризации и атомного 
вооружения ФРГ

БЕРЛИН, 21 января. (ТАСС). 
Вопреки репрессиям западногер
манских властей противники атом
ного вооружения в ФРГ не прекра
щают выступлений против реми- 

, литаризации и оснащения бундес- 
i атомно-ракетным оружием. На 

 ̂ крупном промышленном

началась
ТОКИО, 22 января. (ТАСС). 

«Триумф советской суперракеты», 
«Первая тихоокеанская попадает в 
цель», «Пристрелка по Марсу нача
лась» — под такими заголовками 
на всю первую полоцу утренние 

выпуски японских газет помещают 
сегодня сообщение ТАСС об испы
таниях новой мощной советской ра
кеты.

Весть об успешном запуске Со
ветским Союзом мощной баллисти
ческой многоступенчатой ракеты 
в район Тихого океана воспринята 
печатью и общественностью Япо
нии как новый крупный шаг в раз
витии ракетостроения и освоении 
Вселенной.

В комментариях печати и выска
зываниях специалистов, опублико
ванных газетами, особое внимание 
придается исключительной точно
сти полета и совершенной технике 
управления ракетой. Директор То
кийской обсерватории Миядзи наз
вал точность попадания ракеты в 
цель «ошеломляющей». По своей 
точности, сказал он, новая ракета 
превосходит даже лунник. Высо
кую оценку точности полета совет
ской ракеты дают также профессор 
Токийского государственного уни
верситета Итокава, научный сот
рудник Мураяма и многие другие 
специалисты. Мураяма, в частно
сти, отмечает, что ракета, облетев 
почти одну треть земного шара.

советская ракета запущена исклю
чительно в мирных целях — в 
целях освоения космоса».

Комментатор японской радиове
щательной корпорации Уцуми под
черкивает, что в целом запуск 
новой советской ракеты еще раз 
подтверждает превосходство СССР 
в области ракетной техники над 
США. Японские работники науки, 
.заявил он, с радостью приветству
ют этот новый успех советской нау
ки, рассматривая его как основу 
для будущих запусков ракет в на
правлении Марса и Венеры.

ветских ученых в области ракетной 
техники.

«Ь'А  —!_______ I If

«РУССКАЯ РАКЕТА  
ПОПАЛА В ЦЕЛЬ»

НЬЮ-ЙОРК, 22 января. (ТАСС). 
Все утренние нью-йоркские газе
ты на видных местах публикуют 
сообщение ТАСС об успешном про
ведении испытания мощной балли
стической советской ракеты. «Нью- 
Йорк тайме» напечатала полный 
текст сообщения и посвятила этому 
событию собственный комментарий 
под заголовком; «Русская ракета 
попала в цель в тихоокеанских 
испытаниях; многоступенчатый 
управляемый снаряд прошел рас
стояние в 7.762 мили точно по 
курсу в установленное время».

В Вашингтоне, пишет газета, 
официальные лица Пентагона зая
вили, что данные, полученные от 
кораблей военно-морского флота, 
снабженных установками для на
блюдения, подтверждают советское 
заявление о том, что ракета призем
лилась возле цели в Тихом океане. 
Газета поместила карту района, в 
котором упала советская баллисти
ческая ракета.

«Дейли ньюс» приводит слова 
министра обороны США 
который заявил, что у советской 
ракеты «чертовски хорошая си
стема наведения». В сообщении 
агентства Ассошиэйтед Пресс, 
опубликованном в «Нью-Йорк 
миррор», подчеркивается точность 
попадания советской ракеты.

центре Западной Германии Вуппер
тале был создан «комитет дейст
вий молодежи против атомной 
смерти».

Члены комитета обращаются к 
юношам и девушкам Вупперталя 
с призывом поддержать комитет в 
его борьбе против атомного воору
жения Западной Германии.

Как сообщает агентство АДН, 
члены различных организаций за
щитников мира в Гамбурге создали 
комитет, который намерен во вто
рой половине апреля организовать 
демонстрацию протеста к полигону 
Верген-Хоне, на этом полигоне в 
декабре прошлого года части за
падногерманского бундесвера впер- 
йАё*'Ьсущес+кйли запуск ракеты 
«Онеет Джон»;-- 

В Западной Германии продолжа
ются также выступления военн( ;̂ 
обязанных 1922 года рождения, 
которые отказываются проходить 
военные сборы в западногерман
ской армии.

ЯПОНИЯ ВООРУЖАЕТСЯ
ТОКИО, 22 января. (ТАСС). 'В 

связи с подписанием нового японо
американского военного договора 
японское правительство приступа
ет к модернизации вооруженных 
сил Японии и оснащению их совре
менными видами оружия. По сооб
щению газв'гы «Майници», управ
ление национальной обороны Япо

нии выделяет из своего военного 
бюджета 1960 года 858 миллионов 
иен на создание первой моторизо
ванной дивизии по новейшему аме
риканскому образцу. Газета сооб
щает, что американские дивизии 
этого типа оснащены термоядер
ным оружием.

ИЗВЕЩЕНИЯ
25 января, в 7 часов вечера, в 

Доме политического просвещения 
(пер. Кооперативный, 5) для изуча
ющих политическую экономию со
циализма состоится лекция на те- 

Гейтса, му; «Сущность хозяйственного рас
чета и основные его принципы».

25 января, в 7 часов вечера, в

Забастовочное движение 
в капиталистических 

странах

зале заседаний Томского гориспол 
кома (пр. нм. Ленина, 73) для меди
цинских работников состоится лек
ция на тему: «Коммунистическая 
партия — вдохновитель и органи
затор побед советского народа в го
ды Великой Отечественной войны 
(1941 — 1945 гг.)» — 2-я лекция. 

--------------------------------------------------------
ПОГОДА

По сообщению Томского гидро- В последующие 2 дня по Томской 
метеорологического бюро, 24 янва- области ожидается облачная погода

В капиталистических странах 
усиливается забастовочное движе
ние. Трудящиеся ведут- борьбу за 
повышение заработной платы и 
удовлетворение других требова
ний.

В Англии продолжается заба
стовка водителей грузовиков даль- 

, него следования, начавшаяся 4 
уклонилась от заданной цели лишь января в знак протеста против
на два километра, что, по его сло
вам, является удивительным ре
зультатом.

Некоторые буржуазные газеты 
Японии в своих комментариях рас
ценивают запуск советской ракеты 
в район Тихого океана лишь как 
демонстрацию военной мощи Совет
ского Союза и акцентируют на 
этом внимание читателей. Однако 
подобные высказывания не пред
ставляют общего мнения японской 
общественности, ученых и газет
ных обозревателей, которые рас
сматривают запуск советской раке
ты как шаг к реализации общей 
мечты человечества о проникнове
нии в космическое пространство. 
«Я считаю, — заявил профессор 
Токийского технологического уни
верситета Окамото, — что новая

ухудшения условий труда и пони
жения заработной платы. В районе 
Лондона и в графстве Дургам бас
туют 1.444 водителя грузовиков. 
На состоявшемся в Лондоне ми
тинге бастующие приняли решение 
продолжать .забастовку.

Семьсот лондонских докеров 
объявили забастовку в знак проте
ста против дискриминационных 
действий администрации по отно
шению к группе их товарищей.

В борьбе за улучшение своего 
положения добились успеха строи
тельные рабочие Англии. В ре
зультате переговоров между пред
ставителями профсоюзов, объеди
няющих 250 тысяч строительных 
рабочих, и предпринимателями ча
стично удовлетворены их главные

требования, в том числе о повыше
нии заработной платы.

Уже более трех недель продол
жается забастовка работников почт 
Аргентины. В связи с этим факти
чески парализованы все почтовые 
операции. Забастовали портовики 
Буэнос-Айреса. В результате заба
стовки погрузочно-разгрузочные 
работы на судах почти полностью 
прекращены. Периодически басту
ют рабочие 54 текстильных пред
приятий, предприниматели кото
рых прекратили переговоры о пе
ресмотре коллективных договоров.

20 января началась .забастовка 
13 тысяч рабочих и служащих му
ниципалитета Монтевидео. Басту
ющие требуют повышения зарпла
ты.

В городе Голфито (Коста-Рико) 
.закончилась продолжавшаяся поч
ти месяц крупная забастовка рабо
чих банановых плантаций и пред
приятий, принадлежащих амери
канской компании «Юнайтед фрут 
Компани». Как сообщает агентст-i 
во Пренса .Латина, бастующие до
бились удовлетворения большин
ства своих требований.

(ТАСС).

ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
без осадков, ветер южный, 3 — 7 
метров в секунду, температура воз
духа 14— 19 градусов мороза.

с прояснениями, местами слабый 
снег, слабая метель, ^ ветер юго- 
западный, 5— 10 метров в секунду, 
температура ночью 18— 23, д н е м - 
14— 19 градусов мороза.

Степановка — жи
вописный .гористый 
поселок, расположен
ный невдалеке от об- 
ластйЪго центра.
Здесь издавна прово
дятся зимние спортив
ные соревнования, по
строен большой трам
плин, расположена 
лыжная база спортоб- 
щества «Спартак».

В эти дни особенно 
оживленно в Степа
новне. Сюда на матче
вые встречи съеха
лись сильнейшие лыж
ники трех областей 
Сибцри: Кемеровской,
Омской и Томской. В 
программе состязаний
— эстафеты, гонки 
на разные дистанции, 
слалом, двоеборье.
Участвуют в них муж
чины и женщины.
Среди гостей кемеров- 
чанин Николай Коз
лов — призер первен
ства мира 1954 года.
В составе омских ^
команд — пять маете- |s|§
ров спорта. Неудиви- , , 
тельно, что к матче- 1 
вым встречам прико- 
вано внимание спортсменов 
ри, сотен «болельщиков».

Первый день соревнований на
чался лыжными гонками на 15 
километров и двоеборьем среди 
мужчин. На трассу вышли 47 уча
стников. Погода не благоприятст
вовала; стоял сильный мороз с 
резким ветром. Это сказывалось 
на результатах. Первым преодо
лел пятнадцатикилометровую ди
станцию представитель омской 
команды Матвеенко. Он намного 
опередил своих «соперников;^— ке- 
меровчан Шанина и Козлова. То
мичи Клемин и Середенко должны 
были довольствоваться лишь чет
вертым и пятым местами. В ко
мандном зачете победу одержала 
мужская команда Кемеровской 
области.

Женщины состязались в гонках 
на пять километров. Наиболее 
подготовленными оказались омич
ки. Одна за другой финишировали 
Соловьева, Зябкина и Чернова. 

Победила вторая омская команда. 
Кемеровчанки были третьими, а 
томички — последними.

Второй день начался факель
ным шествием в ознаменование 
предстоящих олимпийских игр. 
Высокой чести — зажечь факел
— были удостоены спортсмены
— члены бригад коммунистиче
ского труда завода резиновой обу
ви. Оттуда его несли по улицам 
Томска попеременно лучшие физ
культурники индустриального 
техникума, общества «Динамо», 
университета, политехнического, 
урансшзр.тногр, инженерно-строи
тельного институтов. От города до 
Степанбвки факел доставили мо
тогонщики.

На горе большого трамплина 
факел принял один из лучших 
томских слаломистов Байгулов и 
передал его десятикратному чем
пиону области и неоднократному 
чемпиону Сибири и Дальнего Во
стока мастеру спорта Толмачеву. 
Тот вручил факел группе участни
ков лыжного матчевого соревнова
ния в составе при.зера первенства 
мира по лыжам Козлова Щемеро- 
во), чемпиона Российской Феде
рации по прыжкам Томашича

(Томск), чемпионов Сибири и 
Дальнего Востока Слезнева, 
Зябкиной (Омск) и заводского 
спортсмена лыжника Нефедова. 
Они зажгли олимпийский огонь в 
специально приготовленной чаше.

После парада состоялись эста
фетные гонки. Среди женщин опять 
высокое спортивное мастерство nq- 
казали омички. Обе их команды по
казали лучшее время в гонках на 
пять километров. Томички вели 
упорную борьбу лиЙ1ь за третье и 
четвертое места. Вера Ивач, Елена 
Курносенко отвоевывали секунду 
за секундой для своей команды. Ке
меровчанки остались позади.

Одновременно мерялись силой 
двоеборцы. Тут уж явное преиму
щество было на стороне томичей. 
Герман Андреев, Георгий Воробь
ев и Николай Тетерин завоевали 
три первых места.

В итоге двух дней на первое ме
сто вышли лыжники Кемеровской 
области — у них 12 очков, на вто
ром — томичи (13 очков), на 
третьем — омичи (14 очков).

Вчера соревнования продолжа
лись. На слаломную трассу вышли 
мужчины и женщины. Успешно вы
ступили наши слаломисты. Они за
воевали три первых места. Лучшие 
результаты у Соколова и Байгуло- 
ва, которые преодолели слаломную 
трассу за 44,5 секунды. Женская 
команда уступила кемеровчанкам. 
Итак, после трехдневной упорной 
борьбы первенство по-прежнему 
удерживают лыжники Ке1̂ еровской 
области, набравшие 15 очков, на 
одно очко больше у томичей. 
Спортсмены из Омской области ос
тались далеко позади, потому что 
нё'прШШЯли участия в слаломе.

Сегодня последний день встреч. 
Двоеборцы совершат прыжки с 
трамплина, лыжникам предстоит 
преодолеть 30-километровую дис
танцию, лыжницам — десятикило
метровую. Соревнования по этим 
видам спорта решат, кто окажется 
победителем.

На снимке; факел несут по 
г. Томску спортсмены индустриаль
ного техникума.

А. СТАЦЕНКО, А. СОКАЛЬ- 
СКИИ.

Фото к. Багаевой.

Н а первенст во Р С Ф С Р  по х о к к ею  с  шайбой.

Томичи выиграли у лидера
Команда Томского политехниче

ского института провела на своем 
поле очередную встречу на пер
венство Российской'Федерации по 
хоккею с шайбой с лидером вто
рой зоны — «Буревестником» 

(Новосибирск).
Состязание на льду проходило в 

острой спортивной борьбе.
С самого начала возникают 

сложные моменты у ворот гостей. 
Хорошо играет тройка нападаю- 
щих-томичей; Валентин Усачев, 
Николай Балмашнов, Анатолий 
Обжаров. Они и открывают счет. 
На двенадцатой минуте В. Усачев 
уверенно посылает поданную шай
бу в ворота противника.

Второй период новосибирцы на
чинают ответной атакой, но отлич
но играющий вратарь Владимир

Ермаков несколько раз спасает 
команду от гола. Все же гостям 
удается сравнять счет. Те'перь иг
ра проходит в еще более быстром 
темпе. На пятнадцатой минуте, 
отбивая натиск хозяев поля, за
щитник новосибирцев Шилов за
бивает гол в собственные ворота. 

С этого момента инициативой проч
но завладевают томичи и одержи
вают внушительную победу — 7:2!

После шести игр команда Том
ского политехнического института 
набрала девять очков и вышла на 
второе место в зоне. Девять очков 
у лидера розыгрыша — хоккеи
стов новосибирского «Буревестни
ка». М. ЛЫСЕНКО.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова

24 января, днем и вечером — 
«Стряпуха».

Начало спектаклей: дневного— 
в 12 час., вечернего— в 8 часов.

Кинотеатр имени М. Горького
24 января — новый ху

дожественный фильм «Годы люб
ви». Сеансы: 8-40, 10-10, 11-45,
1-20, 2-55, 4-30, 6-05, 7-40, 9-15, 
10-50. Дети до 16 лет не допуска
ются.

25 января — новый цветной ху
дожественный фильм «Песня о 
Кольцове». Сеансы: 9-20, 11-05, 
12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дополнительный сеанс в фойе 
кинотеатра в 10-15 вечера.

Зал кинохроники
24 января — новые цвет

ные . документальные фильмы: 
«Волнующие встречи» (пребыва
ние Н. С. Хрущева' в Приморье и

Сибири), «Балет на льду». Сеансы; 
9-30, 10-30, 11-30 утра, 6-30, 7-30 
вечера.

Художественный фильм «Старый 
наездник». Сеансы; 12-30. 2, 3-30 
5, 8-30, 10.

25 янв,аря — новые документаль
ные фильмы: «Это видел Нью- 
Йорк» (советская выставка в Аме
рике), «На страже жизни». Сеан
сы; 9-05, 10-10, 11-15 утра, 6-35,
7- 40 вечера.

Новый художественный фильм 
«Звезды встречаются в Москве». 
Сеансы: 12-20, 1-35, 2-50, 4-05,
5- 20, 8-45, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
24 января. Больщой зал — но

вый художественный фильм «Исто
рия одного истребителя». Сеансы:
8- 45. 10-20, 11-55, 1-30. 3-05, 4-40,
6- 15. 7-50, 9-25, 11. Дети до 16 лет
не допускаются. Малый зал — 
«Звезды встречаются в Москве». 
Сеансы; 8-50, 10-15, П -40, .1-05, 
2-30, 3-55, 5-20, 6-45, 8-10,
9- 35, 11.

Богашевскому дому отдыха тре
буются: баянист, сестра-хозАйка 

в столовую (с медицинским образо
ванием), повар, имеющий опыт ра
боты.

Обращаться; станция Богашево. 
дом отдыха. 2— 2

1 Т Е Л т Л Ш Е

Воскресенье, 24 января

15.00. Для детей. «Дружбой сла
вимся». 15.20. Художественный 
фильм «Андрейка». 19.00. Из цик
ла: «Дело всей партии, всего наро
да». (Показ фильмов, посвященных 
развитию сельского хозяйства). 
19.20. У нас в гостях лауреат Меж
дународного конкурса имени Чай
ковского Лев Власенко (рояль). 
19.50. Телевизионный журнал 
«Искусство». 20.40. Художествен
ный фильм «Мамлюк». 22.10. Кон
церт «Для первой коммунистиче
ской». (Организован по просьбе 
членов бригады коммунистического 
труда Зинаиды Поликш).

Понедельник, 25 января

19.00. Из цикла: «Трудящимся 
города — об опыте передовиков 
сельского хозяйства». 19.10. Ма
ленький концерт. 19.30. Для мо
лодежи. «Любознайкин ведет ре
портаж». 19.50. «Последние изве
стия». 20.00. Кинокомедия «Шо
фер поневоле». 21.25. Новая кино
хроника.

Завод № 1 треста «Строй- 
деталь» извещает о прежде
временной смерти

ТРОЯНОВА 
Федора Евстафьевича,

последовавшей 22 января, и 
выражает глубокое соболезнова
ние семье покойного.

Вынос тела 25 янва
ря, в 16 час. из квартиры покой
ного (г. Томск, улица Нахимо
ва. 36).

Клиникам медицинского институ
та срочно требуются; машинистка, 
санитарки, кочегары, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени .Ленина, 38, отдел кадрон 
клиник. 2— 2

Учебно-опытному лесхозу требу
ются лесники и столяр (знакомый 
с к:н'отовлением учебных моделей).

Обращаться: Томский район, по
селок Тимнрязево, улица Октябрь
ская, 39. 2— 2

Томскому весовому .заводу тре
буются: нормировщик, кочегары, 
вахтер и тракторист.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 91, отдел кадров.

. 2— 2
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